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Правительство РФ компенсирует инвалидам 50% взносов на капремонт.
Льготы будут распространяться на инвалидов I и II групп, а также на 

членов семей с детьми-инвалидами, сообщил премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев.

Он также отметил, что правительство будет рекомендовать регионам 
установить аналогичные льготы для одиноко проживающих людей стар-
ше 70 лет, передаёт «РИА Новости».

Медведев подчеркнул, что пожилые люди старше 80 лет вовсе не должны 
платить за капремонт.

Строка «капремонт» появилась в платёжках за ЖКХ с 1 июля 2015 года.
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Поздравление 
Председателя Народного 

собрания Республики 
Ингушетия  М. Дикажева 

с Днем матери
Уважаемые женщины! Дорогие мамы!
С особым чувством нежности и любви поздравляю вас с 

Днем матери!
Нет чувства светлее, крепче, надежнее, чем материнская 

любовь, которая вселяет ощущение надежной защиты, дает 
силы на новые дела и свершения. Всепрощение и безгранич-
ная любовь - без конца и края, готовность отдать все ради 
счастья своих детей – это наши мамы. Счастье тому, кого до-
брые материнские руки и слова поддерживают не только в 
детстве, ведь нужны они в любом возрасте, какими бы взрос-
лыми и самостоятельными мы себя ни считали.

Празднование Дня матери – это замечательная возмож-
ность выразить свою благодарность и безграничную призна-
тельность за все, что делают для нас наши мамы, за их лю-
бовь и понимание.

В этот праздничный день, дорогие матери, примите слова 
признательности, любви и уважения! Пусть в ваших глазах не 
гаснут улыбки! От всей души желаю всем женщинам-матерям 
здоровья, счастья, семейного благополучия, взаимопонима-
ния и ответного тепла от своих детей!

Качество дорог
Инспекция ОНФ «Оценим качество дорог!» стартовала 23 июля 2015 года, чтобы оценить усилия региональ-

ных властей по исполнению Указа Президента РФ, лидера ОНФ Владимира Путина об увеличении количества 
и улучшении качества дорожного строительства. Дорожная инспекция ОНФ будет стимулировать регионы к 
повышению эффективности трат в дорожной сфере, направляя высвободившиеся средства на развитие ин-
фраструктуры, а также позволит поставить общественный контроль в этой сфере на системную основу, обе-
спечив на местах постоянное внимание неравнодушных граждан к изменениям в дорожной отрасли (позитивным 
и негативным).

Инспекция проводится по-
этапно – по федеральным 
округам. В июле 2015 года 
она охватила Северо-Запад-
ный федеральный округ, в 
августе – Уральский и Даль-
невосточный федеральные 
округа, в сентябре – Сибир-
ский федеральный округ, в 
октябре-ноябре – Централь-
ный федеральный округ, в но-
ябре охватит Южный и Севе-
ро-Кавказский федеральные 
округа, в декабре – Крымский 
федеральный округ. 

В рейде по дорогам На-
зрани, который состоялся 
26 ноября, приняли участие 
руководитель дорожной ин-
спекции Народного фронта 
Александр Васильев, пред-
седатель Совета объедине-
ния организаций профсо-
юзов РИ Закрий Мамилов, 
руководитель исполкома 
ОНФ Магомед Беркенхаев и 
СМИ.

 Особое внимание участ-
ники инспекции уделили про-
верке дорог и условий для 
граждан возле социальных 
объектов – больниц, школ.

Руководитель дорожной 
инспекции Народного фрон-
та Александр Васильев 
рассказал о ходе проверки: 
«По всем регионам страны 
оцениваем качество дорог 
и качество работы органов 
исполнительной власти, для 
того чтобы исполнить указ 

президента В. Путина об 
увеличении объема  строи-
тельства и ремонта работ к 
2022 году. Прежде всего, мы 
смотрим те дороги, которые 
были отремонтированы не-
давно, для того чтобы по-
нять с каким качеством их 
ремонтируют и что с ними 
потом происходит. Если у до-
роги есть гарантийный срок, 
то  образовавшиеся дефекты 
должны исправляться за счет 
подрядчика.  Мы с существу-
ющими сейчас экономиче-
скими условиями не можем 
платить дважды за работу, 
которую производят некаче-
ственно. Сейчас мы нахо-
димся в 73 регионе нашего 
пути, скоро  закончим нашу 
инспекцию в Крыму.

В Назрани есть опреде-
ленные проблемы  с гаран-
тийными дорогами. Она на 
многих участках отсутствует,  
в таком случае нельзя граж-
данам ждать эффективного 
использования денежных 
средств Дорожного фонда. 
Это очень большая пробле-
ма, здесь необходимо от-
дельное внимание власти. 
То, что мы сегодня посмо-
трели, отправим в форме 
запроса в администрацию. 
Активисты Народного фрон-
та будут контролировать ис-
полнение и устранение всех  
замечаний.  Есть активные 
граждане, которые хотят 

решить эти проблемы, они 
могут обратиться в админи-
страцию, ГАИ, прокуратуру 

для того чтобы привести 
дороги в нормальное состо-
яние. Мы в свою очередь 
будем их поддерживать и 
помогать запросами, и наши 
активисты Народного фрон-
та будут все эти проблемы 
держать под контролем. 
Если подрядчики не будут 

ремонтировать дороги за 
свой счет и уклоняться от 
своих обязательств, то их 

добавят в черный список, и 
они уже никогда не будут ре-
монтировать дороги нигде. Я 
надеюсь на положительные 
сдвиги по вопросу благо-
устройства дорог Ингуше-
тии». 

М. БАРАХОЕВ

27 ноября в ФГБОУ ВПО "Ингушский государствен-
ный университет", при поддержке медицинского 
факультета совместно с Министерством здраво-
охранения Республики Ингушетия, Кабардино-Бал-
карского и Чеченского государственных универси-
тетов для врачей акушеров-гинекологов Северного 
Кавказа, а также ООО «Авиценна» города Магас и 
ООО «Элифия» города Нальчик была проведена Меж-
региональная научно-практическая конференция на 
тему «Репродуктивное здоровье семьи».

Здоровье семьи
В конференции приняли участие первый заместитель 

Председателя Правительства РИ, министр здравоохра-
нения РИ, кандидат медицинских наук М. Я. Арапханова, 
проректор по науке, д.х.н., проф. З. Х. Султыгова, ведущие 
специалисты в акушерстве и гинекологии городов Москвы, 
Ставрополя, Нальчика, Грозного, а также преподаватели и 
студенты.

Со вступительным словом конференцию открыла к.м.н. 
доцент, зав. кафедрой акушерства и гинекологии ФГБОУ 
ВПО "Ингушский государственный университет" Гатагаже-
ва З.М.

В рамках научной программы обсуждались репродук-
тивное здоровье семьи, актуальные вопросы акушерства-
гинекологии, новые технологии в акушерстве-гинекологии, 
инфекция и инфекционный контроль, акушерские и гине-
кологические пессарии, новые лекарственные средства.

Гости из других регионов России выступили с доклада-
ми в виде презентаций на темы: "Репродуктивное здоро-
вье семьи", "Таргентная терапия мастопатии", "Пролапс 
- лечить или профилактировать", "Акушерский пессарий – 
шанс получить доношенную беременность", "Папилломо-
вирусная инфекция. Новые возможности оптимизации те-
рапии", "Демография и репродуктивное здоровье женщин: 
проблемы и перспективы", "Оценка здоровья детей, рож-
денных оперативным путем", "Новый тренд менопаузаль-
ной гормональной терапии. Мнение мировых экспертов".

Каждая работа была посвящена очень актуальным во-
просам медицины и была полезна для всех присутство-
вавших.

Подводя итог конференции, все участники пришли к 
единому мнению, что к своему здоровью необходимо се-
рьезно относиться, начиная с молодости.

После докладов и фуршета профессорами медицинских 
наук были проведены обучающие мастер–классы.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Минсельхоз РФ поддержит 
проекты Ингушетии в сфере 

импортозамещения
Глава республики Юнус-Бек Евкуров, находящийся с рабочей поездкой в Москве, 

встретился с министром сельского хозяйства Российской Федерации Александром 
Ткачевым по вопросу развития АПК Ингушетии.

В ходе встречи Ю. Евкуров сообщил, что за счет частных инвестиций в регионе до конца 
2015 года планируется открыть мясоперерабатывающий комбинат, стоимость которого со-
ставляет более 500 млн рублей. На предприятии планируется выпускать порядка 100 наи-
менований продукции.

В регионе введены в эксплуатацию агропромышленный комбинат, основным видом дея-
тельности которого является производство сахаросодержащих и овощных консервов, а также 
томат-пасты и пюре.

«В следующем году в Ингушетии запланировано строительство самого крупного в СКФО 
оптово-распределительного центра на 50 тыс. тонн для хранения продуктов питания, в том 
числе фруктов», - сообщил Юнус-Бек Евкуров.

Он также рассказал о предварительных итогах работы АПК региона в текущем году, отметив 
позитивную динамику развития.

«Аграриями региона в этом году произведено сельхозпродукции на сумму почти 3,5 млрд 
рублей», - заявил Юнус-Бек Евкуров.

Производство молока в республике увеличилось на 9,6 % - до 49 тыс. тонн, поголовье КРС 
составляет около 50 тыс. голов, увеличившись по сравнению с прошлым годом на 7,6%. Про-
изводство мяса всех видов увеличилось на 6,3% и составило 3,7 тыс. тонны.

Урожай яблок в этом году увеличен почти в 20 раз (по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года) - до 2 тыс. тонн.

А. Ткачев отметил, что одним из перспективных направлений развития сельского хозяйства 
является наращивание темпов производства за счет привлечения инвестиций, в том числе на 
создание новых сельхозпредприятий.

Глава ведомства также подчеркнул значимость регионов в этом вопросе. «Для обеспечения 
продовольственной безопасности страны нам необходимо консолидировать усилия феде-
рального центра и регионов», - добавил министр сельского хозяйства РФ.

Александр Ткачев подчеркнул, что все направления в сфере АПК, которые успешно реа-
лизуются в регионе, являются приоритетными для решения задач по импортозамещению и 
выразил готовность поддержать их на федеральном уровне.

Глава Ингушетии встретился 
с председателем Фонда 

социального страхования России
В рамках рабочей поездки в Москву Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров провел 

встречу с председателем Фонда социального страхования РФ Андреем Кигимом. Бе-
седа проходила при участии управляющего ГУ РО Фонда социального страхования 
РФ по РИ Якуба Белхороева.

На встрече обсуждались вопросы, касающиеся результатов деятельности фонда в регионе 
за истекший период 2015 года. Глава республики отметил, что он положительно оценивает 
работу как сотрудников, так и руководства отделения ФСС. В то же время были обозначены 
проблемы, касающиеся своевременного обеспечения инвалидов техническими средствами 
реабилитации. Руководитель региона нашел понимание и поддержку у председателя Фонда 
социального страхования России по всем озвученным вопросам.

Пресс-служба Главы РИ

Абубакар Мальсагов 
проинспектировал 
оползневую зону 

Малгобекского района
В администрации с.п. Вознесеновское прошло выезд-

ное совещание с участием руководителей администра-
ций муниципалитетов г. Малгобека и Малгобекского 
района, а также представителей Минстроя Ингуше-
тии, сообщает пресс-служба Правительства РИ. 

Собравшиеся обсудили меры по обеспечению сноса домов-
ладений, расположенных в оползневой зоне г. Малгобека и 
Малгобекского района. По словам и.о. главы администрации 
Малгобекского района Камбулата Кузьгова, за период с 2008 
по 2015 г. из оползневой зоны с.п. Вознесеновское переселе-
но 420 семей. Администрацией Малгобекского района обе-
спечено снесение всех ранее обслуженных домовладений. В 
настоящее время из оползневой зоны указанного сельского 
поселения подлежат переселению по общему списку 255 се-
мей. 

В г. Малгобеке с привлечением специальной строитель-
ной техники проведена работа по сносу 467 обслуженных 
домовладений. Ввиду аварийности домовладений 20 семей 
переселены из оползневой зоны в пригодное для проживания 
жилье. С 2008 по 2013 год по данной программе в г. Малго-
беке было переселено всего 1116 семей. Заместитель главы 
администрации М. Коригов сообщил, что в настоящее время 
на рассмотрение в комиссию зоны подано 725 заявлений.

После совещания Абубакар Мальсагов в сопровождении 
ответственных руководителей органов местного самоуправ-
ления проинспектировал территорию оползневой зоны, в 
частности, он проверил состояние улиц и оценил работу, про-
водимую муниципальными властями по сносу обслуженных 
домов. 

Председатель Правительства отметил, что в первую оче-
редь жилье должны получить наиболее нуждающиеся жите-
ли оползневой территории. Он рекомендовал главам адми-
нистраций г. Малгобека и Малгобекского района рассмотреть 
возможность переселения указанной категории граждан, 
проживающих в оползневой зоне, из наиболее отдаленных 
районов. Кроме того, муниципальным властям необходимо 
проводить проверку их фактического проживания, а также 
устанавливать комиссией законность поданных документов. 

В случае выявления документов, содержащих заведомо не-
достоверную информацию, представленных гражданами, о 
проживании в оползневой зоне, соответствующие представ-
ления на имя недобросовестных граждан будут направлены 
в правоохранительные органы по компетенции.

После окончания масштабной работы по переселению 
«оползневиков» на данной территории будет прекращена 
подача воды, электроэнергии и газа, ветхие постройки будут 
сноситься.

Михаил Мень и Юнус-Бек Евкуров 
обсудили ситуацию в сфере 
строительства в Ингушетии

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров обсудил с Министром строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства России Михаилом Менем ситуацию в сфе-
ре строительства в регионе, вопросы реализации программ жилищно-комму-
нальной сферы, а также этапы программы повышения устойчивости жилых 
домов в сейсмических районах республики.

В Республике Ингушетия 
за январь-октябрь 2015 года 
введено 125 тыс. кв. м жи-
лья, что на 22,4 % больше 
аналогичного периода про-
шлого года. Плановый объ-
ем ввода жилья по програм-
ме «Жилье для российской 
семьи» в данном регионе 
составляет 75 тыс. кв. м.

По информации Минстроя 
Ингушетия, к концу 2015 
года будет введено в эксплу-
атацию 30 объектов строи-
тельства, в том числе эндо-
кринологический диспансер 
на 100 посещений в смену в 
г. Магасе; школа на 200 уче-
нический мест в с.п. Алкун и 
целый ряд других.

Президент РФ Владимир Путин пообещал проверить информацию о том, что вы-
деляемые из бюджета средства на развитие особых экономических зон оседают на 
банковских депозитах.

Речь идет о компании АО "ОЭЗ", которая занимается созданием особых экономи-
ческих зон в РФ, один из активистов ОНФ рассказал президенту, что компания "про-
кручивает" бюджетные средства, выделяемые на создание таких зон, на банков-
ских счетах для получения прибыли.

В. Путин пообещал проверить, 
куда идут бюджетные средства 

на ОЭЗ
"Это чрезвычайно важная вещь с точки зрения развития экономики. Мы знаем, что во мно-

гих странах мира вот эти особые экономические зоны действуют достаточно успешно. И у 
нас их тоже два типа: и производственные, и внедренческие. Но я знаю, что не все там полу-
чается, но честно говоря не знал, что деньги, которые выделяются федеральным бюджетом 
на эти цели, вместо того, чтобы вкладывать их в реальное производство и в организацию, в 
создание инфраструктуры — они просто сидят на счетах и в банках крутятся для получения 
соответствующих прибылей, непонятно куда идущих. Мы, безусловно, все это проверим, это 
очень важная работа", — сказал Путин на встрече с активом ОНФ.
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Народное собрание Ин-
гушетии на пленарном за-
седании в первом чтении 
приняло проект республи-
канского бюджета на 2016 
год. Выступая с докладом 
министр финансов Ин-
гушетии Руслан Цечоев 
отметил, что в новых 
экономических и финансо-
вых условиях, в которых 
оказалась Российская Фе-
дерация, республиканский 
бюджет принимается на 
один год. 

Бюджет 2016 года, как под-
черкивалось, будет социаль-
но ориентированный. Только 
на две ключевые сферы - об-
разование и здравоохране-
ние - планируется выделить 
более 9 миллиардов рублей. 
Расходы республиканско-
го бюджета запланированы 
в объеме 25,5 миллиарда 
рублей, доходная часть со-
ставляет 23 миллиарда ру-
блей. Бюджет на следующий 
финансовый год сверстан 
с дефицитом в размере 1,8 
миллиарда рублей. Недо-
стающие средства Минфин 
намерен покрыть за счет 
привлечения заимствований 
в виде кредитов. Несмотря 
на объективные сложности 
в представленном варианте 
бюджета удалось увеличить 
расходы на образование. В 
частности, в следующем году 
Правительство Ингушетии 
продолжит поэтапное фор-
мирование фондов школь-
ных библиотек. Бесплатные 
учебники за счет государства 
получат учащиеся пятого 
класса, на эти цели заложено 
114 миллионов рублей.

Еще один бюджетный при-
оритет 2016 года - исполне-
ние обязательств в рамках 
исполнения майских указов 

Президента России В. Пу-
тина. В следующем году, по 
словам замминистра финан-
сов, будут сохранены достиг-
нутые целевые показатели 
по заработной плате бюд-
жетников.

Обсуждение главного фи-
нансового документа не 
обошлось без вопросов. Де-
путатов интересовало вы-
деление средств на покупку 
медицинского оборудования, 
для новых отделений ИРКБ, 
поддержка семей, оказав-
шихся в трудной жизненной 
ситуации, расходы на под-
держку многодетных семей. 
Кроме того, парламентарии 
попросили разъяснений от-
носительно волнующей 
большинство жителей Ин-
гушетии темы - ликвидации 
ветхого жилья в частном сек-
торе. По словам министра 
финансов, в следующем году 
на эти цели средства не за-
планированы.

Итогом дискуссии вокруг 
проекта бюджета на 2016 
год стала рекомендация 

профильного комитета при-
нять проект бюджета в пер-
вом чтении. Минфин и депу-
таты условились продолжить 
работу в рамках согласи-
тельной комиссии, которая 
позволит в деталях уточнить 
отдельные расходные ста-
тьи.  

Сегодня же Парламент в 
первом чтении утвердил про-
ект бюджета Территориаль-
ного фонда обязательного 
медицинского страхования 
Ингушетии. На нужды здра-
воохранения в следующем 
году по линии ФОМС плани-
руется потратить более 3,5 
миллиарда рублей. Директор 
фонда М. Мальсагов отме-
тил, что расходы и доходы 
бюджета сбалансированы, 
что позволит учреждениям 
здравоохранения в полном 
объеме предоставлять насе-
лению весь объем медицин-
ской помощи, в том числе и 
высокотехнологичной. 

Пресс-служба Народного 
собрания РИ

"СЕРАЯ"  ЗАРПЛАТА 
ГАРАНТИРУЕТ  ТОЛЬКО 

"ПРОЗРАЧНЫЕ"  ПЕНСИИ
"Серая" зарплата, она же зарплата «в конверте», знакома многим гражданам на-

шего региона. Такой вид заработной платы, безусловно, является риском для ра-
ботника, ведь неофициальная выплата заработной платы влечет за собой не 
только нарушение действующего законодательства, но и ущемление социальных 
прав работников, в частности, права на достойное пенсионное обеспечение с на-
ступлением пенсионного возраста. 

Напомним, что в 2015 году 
вступила в силу новая пен-
сионная формула. Впервые 
введено понятие «пенсион-
ные баллы», которые форми-
руются только с официаль-
ной («белой») заработной 
платы. 

Начальник отдела органи-
зации персонифицированно-
го учета ОПФР по РИ Мадина 
Муцольгова, пояснила:

- Чем больше пенсионных 
баллов наберет гражданин 
за свою трудовую деятель-
ность, тем больший размер 
пенсии он получит. При этом 
на количество пенсионных 
баллов напрямую влияют 
два фактора – стаж работы 
и размер официальной зара-
ботной платы.

Для того чтобы получить 
право на трудовую пенсию, 
теперь необходимо два ус-
ловия: 15 лет стажа и 30 
пенсионных баллов. Это 
возможно только в том слу-
чае, если человек получает 
официальную заработную 
плату, размер которой со-
ставляет не менее 2 мини-
мальных размеров оплаты 
труда (сегодня МРОТ со-
ставляет 5965 руб.)

Если гражданин получает 
официальную заработную 
плату в размере 1 МРОТ, а 
остальную ему платят «в 
конверте», то необходимые 
30 пенсионных коэффициен-
тов он сможет набрать толь-
ко за 30 лет непрерывной 
работы. Поэтому очень важ-
но, чтобы весь размер зара-
ботной платы был «белым»!

Необходимый для назна-
чения пенсии стаж будет по-
степенно увеличиваться по 1 
году в год: с 6 лет в 2015 году 
до 15 лет в 2024 году. Сам 
возраст выхода на пенсию 
не повысится, однако зако-
ном предусмотрено поощре-
ние отложенного выхода на 
пенсию, то есть продолже-
ние гражданином работы по-
сле наступления пенсионно-
го возраста без назначения 
пенсии. Данное решение по-
вышает размер пенсии.

- А если гражданин всю 
жизнь получал «серую» 
зарплату, то есть недобро-
совестный работодатель 
всю зарплату платил ему 
только в конверте?

- В таком случае, он ли-
шается права на получение 
трудовой пенсии. При таком 
раскладе он сможет рассчи-
тывать только на получение 
социальной пенсии, которая 
назначается на 5 лет позже 

достижения общеустанов-
ленного пенсионного воз-
раста. За установлением 
социальной пенсии такие 
категории граждан должны 
при достижении возраста 65 
лет - мужчины и 60 лет - жен-
щины обратиться в органы 
ПФР. 

Таким образом, если жен-
щины в России имеют право 
выйти на пенсию в 55 лет, а 
мужчины в 60, то при отсут-
ствии необходимого стажа и 
пенсионных коэффициентов 

они смогут получать соци-
альную пенсию только в 60 и 
65 лет соответственно.

- Как работник может 
контролировать добросо-
вестную уплату страховых 
взносов работодателем?

- Полная и своевременная 
уплата страховых взносов в 
Пенсионный фонд РФ явля-
ется одной из основных обя-
занностей страхователей-ра-
ботодателей. При отсутствии 
факта уплаты страховых 
взносов будет отсутствовать 
и страховой стаж, и, соответ-
ственно, основание для на-
значения пенсии работнику. 
Неполная уплата страховых 
взносов отрицательно ска-
жется на размере будущей 
пенсии. Таким образом, не-
уплата, а также несвоевре-
менная и частичная уплата 
страхователями страховых 
взносов влечет нарушение 
пенсионных прав работни-
ков.

Сегодня у каждого граж-
данина имеется СНИЛС  
(Страховой Номер Индиви-
дуального Лицевого Счета) в 
Пенсионном фонде России. 
И сколько бы работодате-
лей ни было у человека, все 
страховые взносы будут по-
ступать на его индивидуаль-
ный лицевой счет. А значит, 

все взносы будут суммиро-
ваться, и пенсионные баллы 
будут начисляться по сумме 
всех официальных заработ-
ных плат.

Каждый работающий граж-
данин имеет право контро-
лировать полноту и своевре-
менность уплаты страховых 
взносов работодателем. 
Ведь все сведения об упла-
ченных страховых взносах 
отражаются на индивидуаль-
ном лицевом счете гражда-
нина. 

Сегодня информацию о со-
стоянии своего индивидуаль-
ного лицевого счета в ПФР 
гражданин может получить 
в территориальном органе 
ПФР по месту жительства, 
куда можно 1 раз в год об-
ратиться лично  и получить  
выписку из индивидуального 
лицевого счета; на Портале 
государственных услуг, где 
с октября 2010 года зареги-
стрировавшись можно полу-
чить извещение о состоянии 
индивидуального лицевого 
счета; через кредитную ор-
ганизацию (банк), с которой 
Пенсионным фондом Рос-
сии заключены соглашения 
о взаимодействии, можно 
получить извещение о состо-
янии лицевого счета в элек-
тронной форме в том случае, 
если гражданину сложно 
лично обратиться в террито-
риальный орган ПФР (напри-
мер, он проживает в отдален-
ных районах, где отсутствует 
Интернет или он просто им 
не владеет); в Пенсионном 
фонде России, куда можно 
направить письменное заяв-
ление и получить выписку из 
индивидуального лицевого 
счета  по почте.

Ася ГЕТАГАЗОВА

МФЦ – это организация, 
созданная для оказания 
населению и юридическим 
лицам комплекса государ-
ственных (в том числе 
и федеральных органов 
власти) и муниципальных 
услуг по принципу «одно-
го окна», в максимально 
комфортных условиях.

Работа МФЦ в режиме «од-
ного окна» означает то, что 
предоставление услуг фе-
дерального, регионального, 
муниципального уровня в 
одном месте на бесплатной 
основе после однократного 
обращения заявителя с заяв-
лением, и взаимодействие с 
органами, предоставляющи-
ми услуги, выполняется мно-
гофункциональным центром 
без участия заявителя.

С открытием в Назрани  
многофункционального цен-
тра стало намного проще 
решить различные «бумаж-
ные» вопросы, связанные с 
недвижимостью, переплани-
ровкой, кадастром, оплатой 
госуслуг. Отпала необходи-
мость посещать конкретные 
отделы, управления, госу-
дарственные и муниципаль-
ные службы, ожидать при-
ёма у специалиста. Сегодня 
достаточно прийти в МФЦ, 
где и оказывается большин-
ство необходимых каждому 
из нас услуг. Более подроб-
но о работе МФЦ рассказал 
нашему корреспонденту  ди-
ректор центра Махмуд Иле-
сович Кодзоев.

– Махмуд Илесович, рас-
скажите, пожалуйста, какие 
задачи стоят перед МФЦ и 
что предстоит сделать в 
ближайшее время?

- Большинство предо-
ставляемых нами  услуг 

переводится в электронный 
вид и будет оказываться на 
едином портале Государ-
ственных услуг. Однако, есть 
группа населения, которые 
не будут пользоваться пор-
талом. Кто-то не имеет тех-
нических возможностей, а 
кто-то просто не доверяет 
Интернету и современным 
технологиям, предпочитает 
общаться с живым челове-
ком.

 Задача МФЦ – стать сво-
еобразным посредником в 
этом процессе. Специали-
сты многофункциональных 
центров будут  вести приём 
граждан и помогать им в про-
цессе получения госуслуг: 
заполнять заявления, про-
верять их правильность, ин-
формировать граждан об их 
возможностях в части предо-
ставления госуслуг, а также 
помогать собирать докумен-
ты и справки, которые связа-
ны с получением конкретной 
государственной услуги (так 
называемое межведомствен-
ное взаимодействие).

В перспективе МФЦ будут 
расположены во всех посе-
лениях республики. Здесь 
каждый  гражданин может 
получить  широкий  спектр  
госуслуг – от простой справки 
до возможности получить па-
спорт. Самые востребован-
ные услуги - это услуги  Рос-
реестра, регистрация прав 
недвижимости, кадастровые 
паспорта, также услуги ФМС, 
то есть у нас можно подгото-
вить пакет документов для 
получения загранпаспорта  
и паспорта гражданина Рос-
сии. С 30 ноября текущего 
года мы включаем в наш 
перечень 15 услуг Пенсион-
ного фонда, в данный мо-
мент идут подготовительные 

работы по обучению штата. 
Взаимодействие с Пенсион-
ным фондом у нас уже есть, 
также мы взаимодействуем с 
остальными федеральными 
органами власти через СМВ 
(система межведомственно-
го взаимодействия). 

На данный момент  идет 
плановая работа по подклю-
чению региональных орга-
нов власти. Общее количе-
ство всех услуг, которые мы 
оказываем на сегодняшний 
день - 172, из них 33 - феде-
ральные. Последнюю услугу 
мы внедрили по моей ини-
циативе. Это платная услуга 
- выезд сотрудников МФЦ  на 
дом. Сегодня те, кто по раз-
ным причинам не хотят посе-
тить МФЦ, за определенную 
плату  могут заказать себе 
эту услугу и наш сотрудник 
едет к ним на дом, принима-
ет у них  документы. Ветера-
нам ВОВ, инвалидам и мало-
имущим семьям эта услуга 
предоставляется бесплатно.     

Государство ведёт плано-
мерную работу по переводу 
всех возможных государ-
ственных услуг на базу МФЦ.

 - Что собой представля-
ют многофункциональные 
центры? Насколько удоб-
но там находиться людям?

- Параметры многофункци-
ональных центров жестко ре-
гламентированы и направле-
ны на то, чтобы людям было 
комфортно там находиться. 
Есть требования к площади 
помещения - в МФЦ нет  тес-
ных полутёмных коридоров, 
которые сейчас мы наблюда-
ем во многих организациях. 
Там будут просторные залы 
с обязательным кондицио-
нированием, комфортной 
зоной ожидания, электрон-
ной очередью. Учтены и 

требования по отношению к 
маломобильным гражданам. 
Определено и время ожида-
ния оказания госуслуги – оно 
не должно превышать 15 ми-
нут, и мы намерены контро-
лировать этот параметр.

Каждый посетитель дол-
жен почувствовать, что он 
пришёл в государственный 
орган, где его ждут, где ему 
помогут получить государ-
ственную услугу. Это одно-
значно поднимет на более 
высокий уровень сам про-
цесс оказания государствен-
ных услуг. Так, придя в МФЦ 
и подав какой-то запрос, 
гражданин уже не получит 
отказ по формальному пово-
ду, поскольку весь процесс 
подачи заявления будет про-
исходить под контролем спе-
циалистов.

- Когда и в каких райо-
нах республики еще начнут 
работать многофункцио-
нальные центры?

- Существует план-график 
перевода госуслуг на базу 
МФЦ. На первом этапе – к 
31 декабря 2015 года – МФЦ 
будут созданы в с.п. Зязиков-
Юрт и Джейрахском районе. 
И это позволит начать мас-
штабную работу по переводу 
госуслуг, оказываемых муни-
ципальными, федеральными 
служащими в ведении МФЦ.

- Какие услуги можно по-
лучить в многофункцио-
нальном центре?

- В настоящий момент в со-
ответствии с соглашениями 
определён список. В него вхо-
дят как федеральные услуги, 
так и муниципального уров-
ня. Также мы проводим рабо-
ту по мониторингу важности 
услуг и их востребованности 
у населения. Это услуги со-
циальной направленности, 

по земельным отношениям, 
правовые услуги, сбор и вы-
дача разнообразных спра-
вок. Мы постоянно расширя-
ем список предоставляемых 
услуг и совершенствуем 
свою работу, привлекаем к 
сотрудничеству структуры и 
организации, чтобы макси-
мально сосредоточить у нас 
всё, что может понадобиться 
посетителям.

- Обеспечены ли вы спе-
циалистами?

- Конечно, но мы пошли по 
нескольким направлениям. 
Во-первых, это автоматизи-
рованная система, которая 
просто не позволит сотруд-
нику совершить ошибку, не-
правильно оформить какой-
то документ. Она позволит 
максимально подробно и 
доступно ответить на все 
вопросы гражданина, даже 
если сотрудник МФЦ не зна-
ет каких-то деталей. Это так 
называемая база знаний, 
которая будет реализована 
в информационной системе.

 И, конечно, мы учим со-
трудников вежливости и до-
брожелательности, умению 
работать с людьми. Для нас 
важно, с каким настроени-
ем человек покинет МФЦ. 
Обязательно будет вестись 
контроль того, как сотрудник 
общается с заявителем.

Обучение специалистов 
основано как на технологии 
работы с клиентами, так и 
на технологии работы с ин-
формационной системой.  В 
дальнейшем также будем 
проводить обучение, повы-
шение квалификации со-
трудников МФЦ и контроль 
за качеством приёма. 

- Спасибо за беседу. 

М. БАРАХОЕВ

Почти 50% средств 
республиканского бюджета-2016 

пойдут на образование 
и социальную поддержку 

населения

Много функций одного центра

Разработать и пред-
ставить паспорта про-
ектов, реализуемых на 
территории республики 
в рамках соглашений, за-
ключенных на Междуна-
родном инвестиционном 
форуме «Сочи-2015». Такое 
поручение Министерству 
экономического развития 
республики дал Председа-
тель Правительства Ин-
гушетии Абубакар Маль-
сагов в ходе заседания в 
Правительстве республи-
ки. Паспорта необходимо 
разработать с подроб-
ным планом-графиком ре-
ализации и фиксацией кон-
трольных точек учета, 
сообщает пресс-служба 
Правительства РИ. 

Всего на Международном 
инвестиционном форуме в 
Сочи подписано 13 согла-
шений на сумму более 10 
млрд рублей. Они касаются 
развития строительной от-
расли, сельского хозяйства, 

медицины, промышленности 
и социальной сферы. Ми-
нистерство экономического 
развития республики ведет 
мониторинг всех соглаше-
ний. 

Кроме того, в рамках фо-
рума Республика Ингуше-
тия подписала соглаше-
ния с Республикой Адыгея 
и Ставропольским краем 
о торгово-экономическом, 
научно-техническом, со-
циальном и культурном со-
трудничестве. По данным 
соглашениям ведется работа 
по определению направле-
ния для установления дву-
стороннего сотрудничества и 

реализации совместных про-
ектов. 

В настоящее время, по 
словам руководства эконо-
мического ведомства, про-
ведена работа по отводу 
земельных участков по 9 
инвестиционным проектам. 
По оставшимся 4 проектам 
вопрос отвода земельных 
участков обговаривается с 
администрациями городов и 
районов республики. 

По проектам, предусма-
тривающим строительство 
жилого  микрорайона  жи-
лой  застройки  в  г.п. Сунжа,  
городской поликлиники в           

г. Карабулаке и торгово-раз-
влекательного комплекса 
Строймаркет ведется нуле-
вой цикл работ. На объекте 
строительства многоэтажно-
го жилого дома общей пло-
щадью 20 тыс.кв.м с подзем-
ным паркингом и торговым 
центром в 20 этажей уже на-
чаты бетонные работы. 

По 11 проектам разрабо-
тано технико-экономическое 
обоснование, в том числе по 
строительству предприятия 
по производству газобаллон-
ного оборудования для пере-
вода автотранспорта на ком-
примированный природный 
газ. В настоящее время идет 

формирование технологиче-
ской линии из состава про-
изводственных компонентов. 

Минздраву Ингушетии, 
Минсельхозу Ингушетии, 
Компромсвязи Ингушетии, 
Минспорта Ингушетии дано 
указание проводить посто-
янный мониторинг проектов 
в части, касающейся  на-
правления их деятельности. 
Минстрою Ингушетии и Гос-
стройнадзору Ингушетии по-
ручено обеспечить контроль 
за ходом реализации проек-
тов, строящихся в рамках со-
чинских соглашений.

Развитие строительной отрасли, 
сельского хозяйства, медицины, 

промышленности и социальной сферы

ДЕНЬ МАТЕРИ
В конце ноября во мно-

гих странах мира отме-
чается День матери. И 
снова миллионы людей 
повторяют, что самое 
прекрасное слово на зем-
ле – «мама». На всех язы-
ках оно звучит одинаково 
нежно.

В Российской Федерации 
традиционно отмечают День 
матери ежегодно, в послед-
нее воскресенье ноября. 
Этот праздник был учрежден 
Указом Президента России 
в 1998 году и стал одним из 
лучших праздников россий-
ских женщин.

Цель этого праздника – 
укрепление и повышение 
роли женщины-матери в 
обществе, пропаганда здоро-
вой и счастливой семьи. Сле-
дует отличать День матери от 
8 Марта, когда поздравляют 
всех женщин. В День матери 
чествуют только мам, в том 
числе – и будущих.

Мать занимает в жизни ин-
гушей особое место; она во 
все времена была символом 
вечных, непреходящих цен-
ностей. От мудрости матери, 
силы ее авторитета зависит, 
насколько крепкой будет се-
мья. Среди многочисленных 
праздников, которые отме-
чаются в нашей республике, 
День матери должен занять 
особое место.

Начало этому положило 
поздравление Главы Респу-
блики Ингушетия Юнус-Бе-
ка Евкурова, с которым он 
обратился ко всем матерям 
республики, и приуроченные 
к этому празднику меропри-
ятия. В дальнейшем, все 
органы государственной вла-
сти, общественные организа-
ции и учреждения культуры 
должны разработать планы 
совместных торжественных 
мероприятий, посвященных 
празднику.

Работники органов ЗАГС 
организовали в рамках 
праздничных мероприятий 
торжественные регистрации 
рождений и браков, чество-
вание молодых семей и юби-
ляров.

Р. Г. ЦУРОВА, 
начальник отдела ЗАГС 

Джейрахского района

О том, как работает 
сегодня ООО «Молоко 
Ингушетии», мы попро-
сили рассказать ведуще-
го специалиста отдела 
животноводства Мин-
сельхоза, исполняющего 
обязанности начальника 
упомянутого отдела Ма-
гомеда Хамхоева.

- К великому сожалению, 
молоко,  получаемое в ООО 
«Молоко Ингушетии», по-
прежнему уходит в  соседние 
республики - Кабардино–
Балкарию и Чечню, в послед-
нюю, правда, чуть  меньше. 
В общей сложности до 30%  
молока, получаемого в этом 
хозяйстве, ежедневно уходит 
за пределы нашего региона. 
Часть идет на кормление 
телят, которых здесь более 
650, другая часть реализует-
ся внутри нашей республики.

– Магомед, понятно, что 
молоко целиком реализует-
ся прямо с молочного ком-
плекса. Какое  количество  
молока поступает на пере-
работку в молзавод, откры-
тый в с.п. Новый Редант?

– Он до недавнего времени 
работал и производил кефир, 
творог, сметану и другую мо-
лочную продукцию. Правда, 
гендиректор  ООО  «Молоко 
Ингушетии»  Султан  Цечо-
ев  решил   его  перевести  
в  г. Малгобек,  увеличив при 
этом объемы производства 

молочной продукции, модер-
низировав его, а заодно и 
качество, чтобы в разы уве-
личить выпускаемую продук-
цию. Чтобы запустить этот 
завод на новом месте, т.е. 
в  г. Малгобеке, нужно вре-
мя. Однако Цечоев намерен 
справиться с этой проблемой 
в ближайшем будущем. По-
сле запуска завода, думает-
ся, намного меньше молока 

будет уходить в соседние 
регионы, от чего будет в вы-
игрыше республика.

- В ООО «Молоко Ингу-
шетии»,  как известно, 800 
буренок черно–пестрой 
породы молочно–мясно-
го направления. Скажите, 
пожалуйста, каков общий 
объем молока, получаемо-
го ежедневно в молочном 
комплексе?

– Молоко, получаемое на 
комплексе, увеличивается 
вместе с отелом коров. На 
данный момент отелилось 
657 буренок, которые в сут-
ки дают 12 тонн молока, а в 
расчете на одну буренку 20 
с лишним литров. Это нор-
мально, по мнению специа-
листов. Но здесь надо учесть 
то, что со временем  суточ-
ные надои на одну буренку, 
разумеется, при правильном 
кормлении скота и соблюде-
нии при этом всех зооветери-
нарных правил и требований, 
могут достигнуть 30 и выше 
литров, что, хочется наде-
яться, произойдет.  В таком 
случае от каждой коровы в 
год можно надаивать по 9 и 
выше тысяч литров молока.

– Дай Аллах, чтобы  мы 
с вами стали свидетеля-
ми того, что молочные 
реки полностью потекут в 
сторону населения нашей 
республики, которые, я 
уверен, ждут не дождутся 
этого.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Молочные реки ООО «Молоко 
Ингушетии», надеемся, 

останутся внутри республики

Словарь - большой учебник
Время летит быстро. 

Недавно, 22 ноября, мы 
отметили День словарей 
и энциклопедий, приуро-
ченный ко дню рождения 
первого русского ученого 
В. Даля, который создал 
«Толковый словарь» и по-
ложил начало этой от-
расли филологии в нашей 
стране. 

В нашей республике по-
нимают значение слова-
рей для улучшения процес-
са образования в школах 
и вузах. Об этом свиде-
тельствует внимание чи-
новников и учителей, уче-
ных и общественности 
к  развитию словарного 

и энциклопедического из-
дательства в республике. 
По этому поводу я бесе-
довал с рядом преподава-
телей школ Назрани. Все 
они считают, что необ-
ходимый словарь наравне 
с учебником должен нахо-
диться у каждого ученика 
дома и в школе.

Это русско-ингушский, ин-
гушско-русский, русско-ан-
глийский, ингушско-англий-
ский,  плюс к этому нужны 
арабский, французский и 
словари других мировых 
языков.

Ученик, изучая учебник 
по филологии, значение 

каждого слова может понять 
не только с помощью учите-
ля, но и толкового словаря.  
Не всегда по этому поводу 
надо обращаться к учителю,  
при внимательном чтении 
словаря ученик сам  найдет 
ответ. Здесь надо учитывать 
психологию школьников. 
Особенно словари необходи-
мы при изучении иностран-
ных языков.

Качественное освоение 
глубины,  красоты родной 
речи, также требует, чтобы 
под рукой у ребенка и взрос-
лого был соответствующий 
словарь. Это поможет лучше 
знать родной язык, легко ос-
ваивать другой язык и точные 

науки (химия, физика),  кото-
рые имеют много терминов, 
названий и других обозначе-
ний, уже являющихся общи-
ми на многих языках мира.  
Говоря о словарях нельзя 
ограничиваться только теми, 
что открывают нам мир язы-
ков. Особенно если вы по-
полняете семейную библио-
теку. Словари по различным 
отраслям науки, предметам и 
направлениям – своего рода 
учебники, приобретающие 
всё большее значение в со-
временной жизни. Научите 
ребенка пользоваться ими, и 
это принесет ему много поль-
зы и знаний.

Я. ХАДЗИЕВ
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4 месяца назад в Ингу-
шетии состоялось зна-
менательное событие. В 
торжественной обста-
новке был открыт Ледо-
вый дворец.  Можно ска-
зать, что событие это 
стало эпохальным. Шут-
ка ли, построить такое 
сооружение в месте, где 
и лед бывает не каждый 
год, а зимние виды спор-
та были представлены 
только горными лыжами. 
Теперь другое дело,  и на-
личие этого спортивного 
сооружения требует  се-
рьезной работы с желаю-
щими заниматься зимни-
ми видами спорта.

Я присутствовал на тор-
жественном открытии Ледо-
вого дворца, куда по этому 
знаменательному событию 
были приглашены легенды 
советского и мирового хок-
кея, и посетив недавно Ле-
довый дворец  был приятно 
удивлен царившей здесь 
рабочей атмосферой.  Аре-
на светилась яркими огнями 
на фоне ночного  пейзажа. 
Удобная транспортная  раз-
вязка. Можно приехать на 
своем автомобиле, есть ме-
сто для парковки, причем 
бесплатное. Не случайно 
здесь было немало взрос-
лых и молодежи. Я встретил 
здесь своих старых знако-
мых, увидел Дворец спорта 
изнутри, наблюдал за тре-
нировкой юных хоккеистов, 
которую проводил тренер по 
хоккею с шайбой Ваха Гада-
боршев, а потом с удоволь-
ствием встал на коньки, на 
которых не катался лет 30. 
Сразу скажу, что толком  у 
меня ничего не получилось. 
Считай, что пришлось зано-
во учиться стоять на коньках, 
предательски дрожали ноги, 
но зато ощущения были са-
мые наилучшие. 

– Да у тебя еще что-то 
получается. Столько лет 
не кататься и сразу на лед 
– дело непростое. Еще не-
дельку покатаешься и все 

навыки восстановятся, - уте-
шил меня директор Ледо-
вого дворца Иса Цечоев, с 
которым мы познакомились 
накануне.  На арене было 
много молодежи, детей. За 
катающимися наблюдали  
родители. Отмечу, что здесь 
работает прокат коньков, и 
цена всего 150 рублей за час.  

- Я родился в Кустанай-
ской области. Играл в хоккей 
с шайбой в молодежных  ко-
мандах Северного Казахста-
на. Теперь тренирую детей, 
- говорит Ваха в перерыве 
между занятиями. 

Понятно, что кроме хоккея  
здесь можно заниматься фи-
гурным катанием, керлингом, 
шорт-треком. Я попросил 
Ису Цечоева ответить на во-
просы, интересовавшие мое 
журналистское  воображе-
ние. 

- Это замечательное спор-
тивное сооружение стало 
для всех нас огромной сенса-
цией. Ведь пока не ощутишь 
всех эмоций,  не поймешь 
грандиозности этого собы-
тия.  Мы очень благодарны 
руководству Ингушетии и 
партии «Единая Россия» за 
такой подарок. Сегодня сюда 
приезжают семьями, мы 
даже не предполагали, что у 
людей будет такой интерес к 
конькам. Недавно приехали 
даже из Галашек. Отец при-
вез своих сыновей, чтобы 
они увидели эту красоту и 
попробовали себя на конь-
ках. Если люди не считаются 
с затратами, и на такси едут 
из Галашек в Назрань, чтобы 
сделать своим детям празд-
ник – значит, у такого спор-
тивного сооружения есть  
будущее, и наша задача - 
максимально с пользой для 
людей использовать  имею-
щиеся возможности.  Кроме 
того, спорт воспитывает, а 

такой вид спорта, как хоккей,  
формирует не только харак-
тер и волю, но еще и воспи-
тывает целеустремленность 
и мужество. Вы сами видите, 
сколько здесь людей всех 
возрастов, и с каким желани-
ем они катаются.  

Наша справка: 
Иса Цечоев - уроженец 

города Макинска Целино-
градской области Респу-

блики Казахстан. Хоккеем с 
шайбой начал заниматься в 
средней школе. Амплуа – за-
щитник.  Призер республи-
канских соревнований «Зо-
лотая шайба».  7 лет  играл 
за хоккейный клуб «Локомо-
тив» Целиноград  2-я лига 
(нынешний ХК «Барыс»). 
Окончил Целиноградский 
педагогический институт. 
Вместе с Исой в «Локомо-
тиве» играли  братья  Ба-
шир и  Бекхан  Эгиевы.

- Иса, расскажите о пер-
спективах развития хок-
кея и других зимних  ви-
дов спорта в Ингушетии. 
- Иметь такой Ледовый 

дворец действительно  ро-
скошь. Посмотрите сколько 
детей разных возрастов уже 
учатся азам хоккея с шайбой. 
Дворец стал  одним из самых 
любимых и популярных мест 
у нашей молодежи. Здесь 
молодые люди  назначают 
встречи, общаются и с поль-
зой проводят свое свободное 
время. Причем едут из всех 
уголков республики.  А что 
касается перспектив: у нас 

стандартная хоккейная пло-
щадка 60 м на  30 м, здесь 
можно проводить хоккейные 
матчи любого уровня. К нам 
обращаются хоккейные тре-
неры из Чеченской Респу-
блики  с просьбой разрешить 
у нас проведение трениро-
вок. 

- В Чечне же есть Ледо-
вый дворец.

- Да, есть, но хоккейная 
площадка там намного мень-
ше нашей. И осетинские кол-
леги предлагают нам более 
тесное общение в развитии 
хоккея. К слову сказать, они  
нам очень  сильно помогли. 
Мы полтора года возили сво-
их мальчишек на тренировки 

во Владикавказ. Есть пред-
ложения не только из Чечни 
и Северной Осетии. Турни-
ров по хоккею с шайбой мно-
го, и наша ледовая арена как 
нельзя лучше подходит для 
проведения массовых дет-
ских, юношеских и взрослых 
соревнований по этому виду 
спорта.  У нас на постоянной 
основе сейчас  хоккеем с 
шайбой занимаются 65 юно-
шей и детей.  Хоккей – спец-
ифический и дорогой  вид 
спорта.  Родители,  отдавая 
своих детей в хоккейную 
секцию, должны приобрести 
им хоккейную экипировку и 
коньки.  

- Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров  пригласил к 
нам профессионального 
тренера из Екатеринбурга 
Леонида Качесова. Когда  
он  приступит к работе?

- Одному Вахе Гадабор-
шеву было очень трудно 
работать с двумя группами, 
и приезд еще одного про-
фессионального тренера по  
хоккею с шайбой будет очень 
кстати.  Леонид приезжал в 
Ингушетию, и 1 декабря дол-
жен приступить к работе. С 
ним заключен контракт, и мы 
на него рассчитываем. Тре-
нер  будет обеспечен жил-
площадью. С увеличением 
числа тренеров мы изменим 
график работы, задействуем  
тренажерный и спортивный 
залы.  Главному тренеру по 
хоккею с шайбой поручено 
набрать команду из числа 
юношей 15-16 лет. Кроме 
детского и юношеского хок-
кея, мы продвигаем Ночную 
хоккейную лигу. Хотим соз-
дать хорошую команду. Нас 
в этом вопросе поддержал 
президент Ночной лиги по  
хоккею с шайбой Российской 
Федерации  заслуженный 
мастер спорта Александр 
Якушев. Будем играть в Ноч-
ной лиге, в которой играет и 
Президент Российской Феде-
рации Владимир Путин.

- Ночная хоккейная лига 
была создана по инициати-
ве президента нашей стра-
ны. Может, еще сыграем  с 
ним в таком турнире!?

- Сначала мы создадим 
свою команду и будем се-
рьезно тренироваться, а по-
том  посмотрим. Мы тоже 
за такое развитие событий, 
и  регулярно  тренируемся. 
К нам приезжают из Чечни, 
Кабардино-Балкарии наши 
товарищи. Мы делимся на 

пятерки и играем.  Хоккей 
у нас пойдет. Эта игра во 
многом подходит ингушско-
му менталитету, и будущее у 
нас есть.  

Пока определенного ре-
шения вопроса нет, но мы 
планируем развитие в Ин-
гушетии фигурного катания.  
Пусть у нас не будет чемпио-
нов,  будут  здоровые дети, а 
имея место для тренировок, 
со временем можно будет 
подумать и о спорте высших 
достижений.  

Кроме того, мы хотим уча-
ствовать во всех хоккейных 
соревнованиях в Северо - 
Кавказском федеральном 
округе, и можем достойно 
представлять нашу респу-
блику в этих соревнованиях.  

 Хотел бы отметить спон-
сорскую помощь замеча-
тельных людей и патриотов 
своей республики  председа-
теля совета директоров ООО 
"Братцевское" Бекхана Хам-
чиева  и  представителя ООО 
ССК «Газрегион» г. Москва  
Магомеда  Могушкова,  вы-
деливших свои личные сред-
ства  на приобретение хок-
кейного инвентаря для нужд 
Ледового дворца.  Мы очень 
благодарны этим людям за 
их бескорыстие и поддержку  
наших  начинаний в развитии 
хоккея с шайбой в Ингуше-
тии. 

Мы еще посидели с Исой, 
вспоминая наше казахстан-
ское детство, в котором 
хоккей с шайбой был не на 
последнем месте. У нас на-
шлись общие знакомые, по-
тому что целиноградский 
стадион «Локомотив» был 
одним из лучших центров 
развития хоккея с шайбой, 
хоккея с мячом и конькобеж-
ного спорта. Вспоминали, как 
самодельными клюшками  
гоняли шайбу на морозе. И 
бегали греться в подъезды 
многоквартирных домов. У  
нас не было ни экипиров-
ки, ни условий, зато было 
неуемное желание гонять 
шайбу.    Теперь волей Все-
вышнего мы можем разви-
вать хоккей с шайбой у себя 
в Ингушетии, благо,  что есть 
кому возглавить эту непро-
стую, глубоко специфичную 
работу. Здесь одного жела-
ния быть начальником мало. 
Приятно осознавать, что это 
непростое дело доверено 
специалисту, профессионалу 
и педагогу с большим опы-
том работы. Хоккей с шайбой 
– спорт мужественных лю-
дей, в котором пацаны  бы-
стро становятся мужчинами. 

М. ХАНИЕВ  

Все для 
счастья детей

В нашей республике много многодетных семей, где 
мамы стойко переносят все жизненные испытания, 
воспитывают своих детей достойными гражданами 
общества.

Многодетная мама Луи-
за Багазовна Идигова вос-
питывает семерых детей - 
четыре дочери и три сына. 
Последний ребенок, дочка 
Седа – инвалид I группы, у 
неё очень тяжелый недуг – 
детский церебральный па-
ралич. В поисках лечения 
для дочери эта женщина 

объездила лучшие клиники  
России.

Инвалид I группы и све-
кровь, за которой нужен 
уход. И вот в такой ситуации 
у Луизы и ее мужа Мовсара 
действительно есть чему 
поучиться. Хотя бы их от-
ношению к труду, к жизни. 
Их дети – Хяди, Магомед, 
Ибрагим – студенты. Дочки 
Мата и Ася – ученицы ГКОУ 
СОШ №3, Мата – ученица 
СОШ №3 7 класса г.п. Сун-
жа, участница и победитель 
в международном матема-
тическом конкурсе – игре 
«Кенгуру», имеет сертифи-
каты и дипломы Всероссий-
ской олимпиады по матема-
тике, призер Всероссийской 
олимпиады школьников по 
ингушской литературе в 
2014 году.

Ася – ученица 5 класса 
– победитель I Всероссий-
ской дистанционной олим-
пиады по математике. На-
брала 95 баллов из 100  по 
России и в регионе – 2 ме-
сто в феврале 2015 года в г. 
Новосибирске.

Родители в этой семье 

являются примером для 
многих людей. В словах и 
поступках отца Мовсара – 
лучшие качества горца. Он 
работает, иногда и в вы-
ходные. Хранительницей 
семейного очага, в прямом 
смысле этого слова, являет-
ся его супруга. У них боль-
шое подсобное хозяйство, с 

которым Луиза справляется 
без суеты, с улыбкой. А ведь 
надо вставать в пять утра, 
приготовить, накормить, по-
стирать, проводить кого на 
работу, в школу, в институт.

В многодетной семье, где 
было 3 мальчика и шесть 
девочек, Луиза была пятым 
ребенком. Все ее сестры и 
братья образованные – пе-
дагоги, юристы, экономи-
сты. На вопрос, как  все у 
нее получается, Луиза с 
улыбкой ответила: «Нужно 
все делать с удовольстви-
ем, и делать все, чтобы дети 
чувствовали себя счастли-
выми. Какие бы проблемы 
ни возникали в жизни, своих 
детей нужно любить, и день 
их должен начинаться с ма-
миной улыбки». 

В наступающий празд-
ник – День матери хочется 
сказать слова благодарно-
сти всем матерям, которые 
дарят свою любовь, ласку, 
доброту. Спасибо вам, род-
ные!

Марем АУШЕВА

Трус не играет в хоккей

Детская реанимация - это 
место, куда спешат убитые 
горем родители, которые 
на руках несут больного 
ребенка, будучи не всегда 

объективные и адекватные. 
Переступив порог детской 
реанимации, встречаешь 
всегда в любое время дня и 
ночи врачей, которые выслу-
шают жалобы. Все одновре-
менно осматривают ребенка, 
в считанные минуты оказы-
вают первую медицинскую 
помощь. 

Уютная, доброжелатель-
ная и в то же время динамич-
ная атмосфера и высокий 
медицинский профессио-
нализм - так, вкратце я оха-
рактеризовала бы отделе-
ние детской реанимации 
и интенсивной терапии в 
г.Назрани. Данное отделе-
ние расположено на втором 

этаже инфекционного корпу-
са ИРКБ. Рассчитано оно на 
9 коек. В отделении имеются 
соматическая палата, ин-
фекционная палата, реани-
мационный зал,  полубокс.

На часах 15.41. В детскую 
реанимацию поступает ре-
бенок, двухмесячный малыш 
А. Евлоев. Ф.А. Ахильгова 
осматривает ребенка, ставит 
предварительный диагноз 
– нейроинфекция, врожден-
ный порог, специалист УЗИ 
в быстром порядке проводит 
ультразвуковое обследова-
ние, реаниматолог Марем 
Томова, оказавшись в тот 
день дежурной, смотрит до-
полнительно ребенка. Де-
сяти минут хватило, чтобы 
обнаружить все болячки ма-
ленького пациента, в  том 
числе и отек мозга. За счи-
танные минуты оказывает-
ся первая помощь, ребенка 
переводят на аппарат, де-
лают назначение, вызывают 
лучших специалистов, про-
водится консилиум.

В 15 ч. 46 мин. того же дня 
поступает другой ребенок, 
это уже второй, за короткое 
время моего пребывания 
здесь. И все заново: осмотр, 
консилиум и надежда, что 
удастся спасти еще одну 
человеческую жизнь. К со-
жалению, не всех удается 
реанимировать, ведь сюда 
попадает основная масса 
тех, кто оказался на краю 
пропасти, между жизнью и 
смертью.

Детское подразделение 
интенсивной терапии ос-
новано в начале 90-х годов 
минувшего века. Это много-
профильное подразделение 
оказывает помощь больным 
в возрасте до 15 лет (в том 
числе новорождённым), на-
ходящимся в критическом 
состоянии: прооперирован-
ным, травмированным, а 
также пациентам, которым 
нужна срочная помощь по-
сле ожогов, болезни орга-
нов дыхания, пережившим 
приступы разных форм. Для 
всех категорий больных, ко-
торые попадают в реанима-
ционный блок, существует 
реальная угроза жизни и поэ-
тому необходимо правильно 
и непрерывно отслеживать 

их состояние. Во многих 
случаях требуется такое ле-
чение, которое может быть 
проведено лишь в этом под-
разделении. Сюда относятся 
различные методы искус-
ственной вентиляции лёгких, 
непрерывное введение пре-
паратов, поддерживающих 
сердечно-сосудистую си-
стему, гемофильтрацию при 
нарушении функции почек и 
многое другое. 

В общем, здесь безот-
казно принимают детей со 
всех районов и населенных 
пунктов нашей республики с 
самыми разными диагноза-
ми. Это болезни, типичные 
для детского возраста, а так-
же многочисленные случаи 

черепно-мозговых и других 
травм. Количество поступа-
ющих в ОДР и интенсивной 
терапии детей, как и пре-
жде, остается очень высо-
ким. Учитывая единствен-
ную в республике детскую 
реанимационную службу, к 
тому же многопрофильную, 
сложилась необходимость в 
расширении коечного фонда. 
Среди соматических боль-
ных дети с травмами, в том 
числе ожоговые больные, 
страдающие сахарным диа-
бетом, с поражениями ЦНС, 
контингент которых значи-
тельно возрос, с пороками 
развития, с онкологическими 
заболеваниями, с заболева-
ниями почек, сердца, легких 
и т.д. Чаще всего, в детское 
реанимационное отделение 
попадают дети из хирурги-
ческого, детского отделений 
после нейрохирургических 
операций. И все же основ-
ная часть детей поступает 
непосредственно из дома,   
и, как правило, в крайне тя-
жёлом состоянии. Только за 
прошлый год в отделении 
детской реанимации и ин-
тенсивной терапии умер 51 
ребенок. Процент летально-
сти по отделению составляет 
12,2%. Детей до одного года 
среди умерших - 37, что со-
ставляет 72,5%. Более 50% 
умерших детей с сопутству-
ющей неврологической пато-
логией, чаще всего перина-
тальной.

В отделении работают семь 
врачей: Ахильгова Фатима 
Ахметовна - заведующая от-
делением, врач первой кате-
гории; Борзова Люба Мовли-
евна -  врач-реаниматолог; 

Гагиева Хяди Багаудиновна 
- врач реаниматолог; Ба-
чалов Амерхан Алиевич - 
врач-реаниматолог; Курски-
ев Адам Хусенович; Томова 
Марем Абукаровна; Анташ-
киева Румия Магометовна; 
Кодзоева Индира Алауди-
новна; Ториева Аза Абука-
ровна; старшая медицинская 
сестра Хамхоева Марина 
Юсуповна, Хамхоева Залина 
Юсуповна; Евлоева Лейла 
Ахмедовна; Аджиева Аза. 

Я сама мать, которая не 
раз сталкивалась с работой 
детской реанимации. И се-
годня решила поделиться, 
точнее, рассказать  читате-
лям об удивительном кол-
лективе единомышленни-
ков, чтобы вы, уважаемые 
читатели, знали, какими не-

легкими бывают их будни. И 
как непростительно мало го-
ворим мы этим людям слова 
глубокой благодарности за 
их труд. 

И еще, уважаемые роди-
тели! Помните всегда, что 
врачи и медицинские сестры 
решают только часть про-
блем. Решение большин-
ства других – в ваших руках, 
общества и, конечно же, Все-
вышнего.

Лейла ЯНДИЕВА

САМЫХ МАЛЕНЬКИХ СПАСАЮТ ОНИ…
Здравоохранение

- Врачи-реаниматологи бьются за жизнь ребенка даже в тех случаях, если 
ясно, что в дальнейшем у него будут серьезные проблемы со здоровьем. 
Есть дети, которых мы ведем годами, знаем родителей и даже уклад семьи 
своих пациентов. Многие из них попадают к нам чуть ли не с первой недели 
жизни, потому их проблемы, болячки нам до боли близки и понятны, -  де-
лится с нами Фатима Ахильгова.

А. Бачалов

А. Курскиев

А. Ториева

Л. Борзова

М. Хамхоева

Мы встретились с Ру-
кет Досхоевой в редакции 
газеты «Сердало». Милая, 
приветливая девушка, 
журналист с небольшим 
стажем работы, она сра-
жает своим обаянием, 
приветливостью и добро-
желательностью.

Ее визит в стены редакции 
состоялся по моей просьбе. 
Как-то просматривая соци-
альные группы на интернет-
ресурсах, я увидела заметку 
о том, что представители 
с регионального филиала 
Сбербанк России, который 
находится в Ингушетии, выш-
ли в финал межрегиональ-
ного вокального конкурса 
«Золотой голос» и показали 
там блестящие результаты. 
От Республики Ингушетия в 
конкурсе участвовали Люба 
Гадаборшева и Рукет До-
схоева. Они назвали свою 
команду «Малха аза», что в 
переводе с ингушского зву-
чит как "дочь богини утрен-
ней зари".

Как отмечает Рукет, кон-
курс «Золотой голос»  про-
ходил  в городе Ставрополе. 
Состоял он  из двух этапов. 
Так, 6 июня этого года про-
ходил первый этап, в кото-
ром были представлены 23 
команды со всего Северного 
Кавказа, с включением  Кал-
мыкии. На первом этапе кон-
курса участники исполняли 
песни военных лет. Команда 
Ингушского отделения пред-
ставила песню «Десятый 
наш десантный батальон». 
Жюри по достоинству от-
метило выступление деву-
шек из Ингушетии, зрители 
в зале рукоплескали. Выбор 
песни оказался настолько 
удачным, что наши участни-
цы попали  в десятку лучших 
выступлений конкурса. 

По итогам первого полуфи-
нала они прошли в финал, 
который также состоялся в 
городе Ставрополе во Двор-
це творчества.

 В финале были представ-
лены 12 команд, одну ко-
манду пропустили в финал 
посредством выбора голосо-
вания. Финал, а он был про-
веден в виде гала-концерта, 
представлял собой красоч-
ное представление, в кото-
ром  участники показывали 
свои вокальные и артистиче-
ские данные.

 Гала-концерт  проходил 
в 2 этапа. В первом этапе 
участники исполняли песни 
из любимых кинофильмов. 

Представительницы нашей 
республики исполнили пес-
ню «Про медведей» из все-
ми полюбившегося фильма 
«Кавказская пленница». 
Во втором этапе участники 
должны были представить 
сольное исполнение. Рукет 
Досхоева исполнила ком-
позицию Анны Герман «Эхо 
любви». По итогам и оценкам 
жюри из команд были объ-
явлены победители в шести 
номинациях.

Ингушетия стала победи-
телем в номинации "самая 
веселая команда". Номина-
ция называется «Ах, Арлеки-
но».

По словам жюри, девушки 
из Ингушетии обаяли всех 
присутствующих своими ма-
нерами и озорным исполне-
нием полюбившихся россий-
скому зрителю хитами. На 
каждое выступление наших 
исполнительниц зал реаги-
ровал бурными овациями.

Жюри отметило также, что 
если бы в номинациях была 
заявлена тема «Открытие 
года», то Ингушетия непре-
менно стала бы самым глав-
ным победителем в ней.

Надо отметить, что девуш-
ки выступали в приветствии 
и во время вручения в нацио-
нальных костюмах, что также 
импонировало зрителю. На-
циональные костюмы были 
представлены ансамблем 
«Ингушетия».

За выступление наши 
участницы получили награ-
ду – кубок, почетный диплом, 
обслуживание в российской 
парфюмерной сети Рив 
Гош, а  также отдельно ра-
нее была подарена путевка 
в 5-звездочный санаторий в 
Крым.

Самая главная цель для 

девушек было не просто 
представить на достойном 
уровнем нашу республику, но 
и победить в одной из номи-
наций. Как видно из резуль-
татов поездки, цель была до-
стигнута.

Все репетиции проходили, 
по словам Рукет, в режиме 

нон-стоп на базе площадки 
ИнгГУ.

Благодарность за помощь 
в подготовке к конкурсу де-
вушки выражают Нурдину 
Тимурзиеву и Магомеду Ев-
лоеву. 

Для девушек участие в 
конкурсе оставило массу 
положительной энергии, по-
зитива, а также дало возмож-
ность приобрести новых дру-
зей и коллег.

От себя хочется еще раз 
поздравить девушек с побе-
дой!

Жаридат ЕВКУРОВА

Кубок «Золотой голос» 
теперь и в Ингушетии

Ф. Ахильгова

Х. Гагиева
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Мы встретились с Ахмедом 
Бузуртановым в редакции га-
зеты «Сердало» и обсудили с 
ним текущую деятельность и 
перспективы возглавляемой 
им организации.

- Ахмед, кто изначально 
был инициатором и основ-
ные предпосылки созда-
ния АМПИ?

- Сама идея создания Ас-
социации молодых предпри-
нимателей России родилась 
еще в 2006 году, когда была 
разработана специальная 
программа по организации 
взаимодействия с бизнес-со-
обществом «Диалоги...» Ос-
новной целью «Диалогов...» 
было создание постоянно 
действующей площадки для 
профессионального откры-
того обсуждения проблем 
российской экономики, биз-
нес-среды, а главное - для 
выработки согласованных 
позиций по обсуждаемым во-
просам. Руководителем про-
граммы стал Владимир Сер-
геевич Груздев.

В апреле 2008 года в зда-
нии Государственной думы 
РФ мы провели Учредитель-
ную конференцию АМПР, на 
которой были определены 
руководящие органы ассоци-
ации (ее сопредседателями 
стали Груздев и Турчак) и Фе-
деральный президиум, кото-
рый состоит из 12 человек.

Вслед за этим в разных 
регионах России начали воз-
никать отделения. Эта волна 
дошла и до нашей респу-
блики в 2011, когда при под-
держке Правительства РИ в 
конце декабря группой пред-
принимателей было учрежде-
но Ингушское региональное 
отделение общероссийской 
общественной организации 
«Ассоциация молодых пред-
принимателей». Только вот 
юридическую регистрацию не 
сразу получили, а почти через 
год - в 2012.

Так что получается, мы по-
пали в общую волну создания 
структуры молодежного биз-
нес-сообщества.

- Почему была выбрана 
форма организации – ассо-
циация?

- Открывая региональное 
отделение, вопрос формы 
организации был уже опреде-
лен, но это не значит, что про-
сто взяли и подписались под 
тем что есть, мы увидели эту 
структуру как отвечающую 
нашим интересам и принци-
пам взаимодействия.

- С какими трудностями 
столкнулись вначале?

- Как я уже сказал, первой 
сложностью было получение 
юридической регистрации, 
процесс затянулся на год, так 
как каждый раз находился по-
вод, который оттягивал этот 
вопрос. Это, в принципе, нам 
не мешало работать, и ре-
альные сложности возникали 
скорее в процессе попыток 
выстроить работу с моло-
дыми предпринимателями, 
когда новая структура, мало-
известная и не обладающая 
таким влиянием как «Деловая 
Россия» или РСПП, не всегда 
всерьез воспринималась на 
уровне власти и общества. 

Поэтому все свои усилия 
мы сосредоточили на поиске 
каналов общения с колле-
гами других регионов и на-
лаживание горизонтальных 
деловых связей. И все это 
приходилось делать за счет 
своих личных средств.

- Какие стояли задачи пе-
ред организацией?

-У нас были довольно 

четкие и понятные задачи – 
это создание деловой среды, 
где молодые предпринима-
тели могли бы найти полез-
ные контакты, помогать друг 
другу в развитии и защите от 
внешних агрессивных явле-
ний. Самое главное для ас-
социации это сформировать 
определенный костяк членов 
организации, который мог бы 
взять на себя решение более 
сложных и перспективных за-
дач.

Мы были полны решимости 
оказать влияние на ситуацию 
с малым и средним бизнесом 
в Ингушетии, видели себя 
активными участниками все-
возможных форм стимулиро-
вания предпринимательства. 
Начали ездить и общаться с 
бизнес-сообществами других 
регионов, участвовать в раз-
личных выставках и семина-
рах и это все, к сожалению, 
за пределами республики, так 
как у нас было мало подоб-
ных площадок.

- Сколько стояло человек 
у истоков?

- Первая инициативная 
группа состояла из семи че-
ловек, некоторые друг друга 
знали, но были и совершенно 
новые для меня лица. Это в 
свою очередь привело к тому, 
что процесс притирки занял 
значительное время и при-
ступить к реализации серьез-
ных проектов получилось не 
сразу.

- Ахмед, а как вы набира-
ли коллектив?

- Аппарат формировать мы 
не стали, пока не получим яс-
ность по финансовым и ма-
териальным возможностям. 
Все возникающие вопросы 
закрывали за счет бизнес-
услуги возможностей членов 
АМПИ. Сегодня есть уже по-
требности в выстраивании 
определенной структуры ап-
парата, потому что наработан 
довольно серьезный контент 
в форматах мероприятий, 
контактов, появляются какие-
то материальные ценности, 
работают постоянно действу-
ющие проекты, требующие 
постоянного контроля.

- Как твои родные и зна-
комые отнеслись к реше-
нию создания ассоциации?

- Ну, знакомые конечно, 
часто задавались вопросом, 
зачем мне это надо. Кто-то 
видел в этом то, что я ищу 
какую-то выгоду, кто-то сето-
вал на то, что это просто по-
теря времени. И, к их удивле-
нию я всегда отвечал, что эта 
структура создана и действу-
ет только лишь для защиты 
интересов тех, кто в ней со-
стоит. В частности без каких-
то высокопарных лозунгов о 
защите всех обездоленных 
предпринимателей, мы сорга-
низовались для продвижения 
каких-то бизнес-идей, защи-
ты от внешних негативных 
факторов, поиска единомыш-
ленников. Многих это просто 
обескураживало. Ну, это гово-
рило о том, что существуют 
стереотипы о деятельности 
общественных организаций.

- Какие направления у 
ассоциации были в начале 
создания и какие есть на 
сегодняшний день?

- Как я уже сказал, на на-
чальном этапе нам важно 
было притереться и как-то 
найти свою нишу, получить 
определенные знания и на-
выки, или даже видение, что 
и как мы должны делать для 
этого, мы старались ездить в 
другие регионы и изучать их 
опыт.

Сегодня мы находимся на 
другом уровне развития, се-
годня мы с легкостью транс-
лируем собственный опыт на 
другие регионы, сообща ре-
шаем сложные структурные 
проблемы наших бизнесов, 
одновременно проецируя эти 
навыки всем, кто сегодня не в 
ассоциации, но потенциально 
ориентирован на участие в 
нашем сообществе.

В частности мы органи-
зовываем и проводим раз-
личные образовательные 
мероприятия - тренинги, 
мастер-классы и семинары. 
Ездим в другие регионы для 
обмена опытом или участия 
в различных форумах и вы-
ставках. 

Сегодня Ассоциация моло-
дых предпринимателей Ин-
гушетии является активным 
участником экономических 
процессов республики, си-
стематически проводит раз-
личного рода мероприятия, 
направленные на развитие 
молодежного предприни-
мательства, постоянно под-
держивает связь с другими 
бизнес-сообществами и ор-
ганами госвласти в вопросах 
создания условий развития 
МСП.

- Какие провели меропри-
ятия, из наиболее крупных?

- Ну, здесь в первую оче-
редь хочется отме-
тить образователь-
ный форум «Школа 
лидеров», который 
мы совместно с 
КПЦ «Эздел» и КДМ 
РИ провели в де-
кабре 2014 года, 
на тему: «Бизнес в 
Ингушетии: Акту-
альные проблемы и 
технологии роста», 
с участием до 100 
человек предпри-
нимателей и управ-
ленцев. После этого 
форума мы пришли 
к выводу, что пред-
приниматели в Ин-
гушетии нуждаются 
в обновлении тех-
нологий построения 
и развития бизне-
са, что мы застряли в 90-ых 
годах, и что переломить эту 
ситуацию можно только че-
рез получение передовых 
знаний и навыков ведения 
бизнеса. Для этого мы объ-
явили приоритетом 2015 года 
импорт знаний и навыков. И 
по милости Аллаха нам уда-
лось провести в течение года 
три двухдневных тренинга 
по наиболее проблемным 
вопросам, и порядка десяти 
семинаров, мастер-классов и 
вебинаров. Это без учета тех 
форматов встреч, где мы про-
сто путем дискуссий и мозго-
вых штурмов оттачивали на-
выки и расширяли кругозор.

Нужно отметить, что мы со-
вместно с Минэкономразви-
тия впервые провели конкурс 

«Лучший молодой предпри-
ниматель» - 2015 года.

- Какие перспективы и 
стратегии развития есть 
у АМПИ на сегодняшний 
день?

- В наступающем году мы 
планируем повысить уровень 
того, что мы уже делаем, для 
увеличения коэффициента 
эффективности, за счет учета 
ошибок и полученных новых 
знаний, продолжить процесс 
импорта новых передовых 
технологий ведения бизнеса, 
поэкспериментировать над 
новыми форматами повы-
шения эффективности своих 
бизнесов, например, вне-
дрить методы поиска реше-
ний бизнес-задач через такие 
техники, как фасилитиция, 
воркшопы и тимбилдинг.

Из стратегических задач 
хотелось бы выделить одну 
программу, которую мы раз-
рабатываем с одной москов-
ской компанией. Суть проекта 
в том, что мы хотим создать 
систему дистанционной за-
нятости среди нашей моло-
дежи, обычно это называют 
«фрилансом». Для этого мы 
намерены настроить конвей-
ер обучения необходимым 
навыкам и тут же встроить их 
в общемировую систему по-
лучения заказов. В целом для 
многих стран и развитых реги-

онов России в этом нет ниче-
го нового, но в нашем регио-
не фрилансинг развит слабо, 
скорее его вообще здесь нет 
за исключением единичных 
случаев, но это направление  
может стать реальным реше-
нием двух проблем – это за-
нятости и получения навыков 
ведения собственного дела.

- Расскажи о своих пер-
вых шагах в роли руково-
дителя ассоциации? Что 
было трудно?

- Ну, как я уже выше отме-
тил, после своего избрания 
председателем АМПИ, ос-
новным приоритетом я обо-
значил именно развитие в 
предпринимательской среде 
новых навыков ведения биз-
неса, для этого активно начал 

искать ресурсы как 
человеческие, так 
и материальные. 
И решения не за-
ставили себя долго 
ждать, в первую 
очередь я наладил 
отношения с тре-
нинговыми центра-
ми, в частности за-
ключил соглашение 
о сотрудничестве с 
Русланом Курбано-
вым, по условиям 
которого на этапе 
становления мы 
могли приглашать 
тренеров руководи-
мого им бизнесэпи-
центра «Альтаир», 
на льготных услови-
ях, точнее, бесплат-
но, лишь компенси-
руя им расходы на 
трансфер, тут же 
получили поддерж-
ку от КПЦ «Эздел» 
в виде оборудо-
ванных помещений 

для проведения всех своих 
мероприятий и неоценимую 
помощь нам здесь так же ока-
зал Юсуп Зурабов - руково-
дитель Регионального фонда 
поддержки предприниматель-
ства и развития конкуренции 
РИ, который взял на себя 
затраты, связанные с транс-
портными расходами трене-
ров и гонораров.

Ну а результат этого со-
трудничества я уже выше оз-
вучил, это череда тренингов, 
семинаров и мастер-классов, 
и это при минимальных за-
тратах.

Труднее всего было затя-
нуть на мероприятия пред-
принимателей, убедить их 
в необходимости участия и 
пересмотра методов веде-
ния бизнеса. Многие просто 
не готовы были выходить из 
так называемой «зоны ком-
форта», признаться в том, 
что их бизнесы просто об-
росли мхом, что они теряют 
возможности зарабатывания 
денег за счет ухода клиентов 
в соседние регионы, где они 
могли найти совсем другого 
уровня отношение к себе от 
такого же бизнеса. Уровень 
клиентской культуры, знания 
инструментов маркетинга, 
отсутствие грамотного учета, 
текучесть кадров, тогда ког-

да они и так не блещут вы-
сокими компетенциями, про-
блемы кооперации и поиска 
инвестиций - все это и многое 
другое предстояло нам ме-
нять на другие технологии. 
И я считаю, что нам удалось 
сдвинуть с места эту пробле-
му, с каждым разом все боль-
ше и больше молодых и начи-
нающих предпринимателей 
к нам начало обращаться и 
участвовать в мероприятиях.

- Каким ты видишь буду-
щее организации?

- В скором будущем я вижу 
нашу ассоциацию уже более 
основательно подкреплен-
ную по материально-техни-
ческой базе, в том числе с 
собственными проектами по 

обеспечению притока ресур-
сов для решения задач, не 
прибегая к помощи сторонних 
организаций, для этого мы 
буквально до конца года запу-
скаем проект Коворкинг-цен-
тра под названием «Станция 
МЕТРО», где одновременно 
решая проблему небольших 
бизнесов по оптимизации 
расходов, мы, возможно, по-
лучим и определенные до-
ходы. Также мы обсуждаем 
и другие проекты, которые 
будут нам зарабатывать фи-
нансы, в частности и соб-
ственный Тренинговый центр, 
проекты, которые обеспечат 
нам формирование стабиль-
ного информационного поля, 
через создание совместно с 
коллегами из других регионов 
бизнес-канала в Интернете.

- Какой он, по-твоему, 
современный предприни-
матель Ингушетии и чем 
вы хотите помочь ему по-
средством работы органи-
зации?

- Это может прозвучать рез-
ко, но, в большинстве своем 
наши предприниматели по-
хожи на людей, бегающих по 
золотому песку, пытаясь де-
лать глиняные горшки, только 
лишь потому, что их удачно 
делает сосед через дорогу. И 
это при неоспоримых преиму-
ществах нашего характера, 
которые жизненно необходи-
мы предпринимателю, это и 
энергичность, это готовность 
рисковать, умение находить 
нестандартные решения, 
упорство и многое другое.

Зачастую излишняя кон-
сервативность по отношению 
к вещам не столько культур-
ного и духовного характера, 
а к методологии, приводит 
нас к технологическому от-
ставанию. Например, многие 
предприниматели, открыва-
ющие очередной супермар-
кет, не всегда осознают, что 
недостаточно завезти товар, 
повесить вывеску и поста-
вить продавцами женщин, ко-
торые тут же должны и полы 
мыть по дежурству, чтобы 
экономить на затратах. Пока 
наши открыватели очередных 
супермаркетов закрывают их, 
сетуя на всех вокруг, «что, 
мол, чего вам не хватало?»,  
кто-то в соседнем регионе 
настраивает рост продажи 
товаров нашим же жителям, 
через повышение уровня об-
служивания,  маркетинговые 
фишки, расширение ассорти-
мента, да элементарно через 
выкладку товара по прави-
лам мерчиндайзинга. 

На фоне всей этой картины 
технологического застоя, на-
много лучше выглядит новое 
поколение предпринимате-
лей, которое формируется 
уже с новым видением и ищу-

щим решения среди лучших 
и передовых практик. Это по-
коление понимает, что товар 
продается не через его свой-
ства, а через образы, что для 
оказания каких-то услуг не-
обязательно открывать офис 
в городе, а можно сидя где-то 
в кафе сделать и отправить 
заказ, что инвестиции не ждут 
их, ищут, понимающие, что 
такое объединять возможно-
сти и кооперироваться для 
создания бизнеса, не имея 
денег, ориентированные на 
более основательные и дли-
тельные бизнес-проекты.

- Ахмед, большое спаси-
бо за интервью! 

Ж. ЕВКУРОВА

Взгляд 
на современный 

бизнес

В условиях современности и неизбежно надвинувше-
гося кризиса, когда вчерашние высококлассные специ-
алисты становятся безработными, профессиона-
лы своего дела теряют, как им кажется, весь смысл 
своей жизни в виде постоянной рутинной работы и 
ежедневного хождения в офис, все большую популяр-
ность набирает предпринимательская деятельность. 
Тот, кто вовремя успел спохватиться и понять, что 
иметь собственное дело гораздо выгоднее, интерес-
нее и полезнее для себя и окружающих. А главное тот, 
кто имеет все для этого – финансы, опыт, потенци-
ал и возможности, сегодня крепко стоит на плаву. А 
тот, кто жаждет иметь свой, пусть и небольшой, но 
бизнес, в виду отсутствия вышесказанного, вынужден 
сложить руки и ждать подходящего для этого момен-
та. Но, по мнению руководителя Ассоциации молодых 
предпринимателей Ингушетии Ахмеда Бузуртанова, 
все проблемы, выдвигаемые потенциальными пред-
принимателями, кажутся необоснованными, главное 
иметь желание делать и четко ставить перед собой 
цели.

29 ноября - День матери

Праздничный сюрприз 
для мамы

Накануне международного праздника в честь 
матерей, мне довелось услышать из уст  одной 
обаятельной дамы красивый сюжет. И захотелось 
поделиться им с читателями «Сердало» в этот 
трогательный и почитаемый день, когда звучат 
самые теплые слова в адрес матери, и соверша-
ют  во славу ее самые благородные поступки.

– Так повелось, что все 
праздники в доме, будь то 
Новый год, дни рождения 
или другие, устраиваю 
я сама.  А нынче на мой 
день рождения мои дети 
мне подарили праздник.  
Это было так неожидан-
но.  Для меня это было 
обычное утро, когда нуж-
но собрать детей в школу, 
проводить мужа на рабо-
ту. Для начала  их всех 
нужно растормошить по-
сле подъема, чем я и за-
нималась. Потом смотрю, 
они  все разом куда-то 
исчезли. Куда пропали! 
Неужели пошли во двор 
играть с кошкой.

Я уже начинаю слегка сердиться. Зову их громче и 
настойчивее. И вдруг они входят все четверо вместе, 
возглавляемые отцом: «С днем рождения, мама!» В ру-
ках у каждого подарок. И, конечно, букет цветов, причем 
огромный – число роз ровное, количеству прожитых лет. 
Такого красивого букета я никогда не получала. Перво-
начальное изумление сменило безмерное счастье, ко-
торое разом окатило большой всеобъемлющей волной. 
«Вот оно счастье», – думала я, – целуя детей. – Дей-
ствительно счастлива, что у меня такая семья. Несмо-
тря на то что папа у нас очень строгий человек,  дети 
сумели все-таки организовать для меня такой чудесный 
праздник.  Больше того им удалось  вовлечь в него сво-
его отца, чтобы картина семейного счастья и благопо-
лучия была полноценной. Весь день я находилась в 
окрыленном состоянии, замешанным главным образом 
на любви своих детей.

На работе меня ждало поздравление коллектива. Оно, 
конечно, дорого. Но теплота, которой одарила  меня се-
мья, ни с чем несравнима. На этой высокой ноте, про-
звучавшей под родным кровом благодаря моим детям, 
весь день - день моего рождения – прошел чудесно. 

Когда дети меня поздравляли, я им сказала: «Лучший 
ваш подарок – это пятерки».  «Будут», –  обещали они.  
И действительно получили пять «5» на троих: две де-
вочки–ученицы среднего звена по две «5»,   мальчик – 
первоклассник – одну «5».

Вечером благодаря стараниям старшей дочери, она у 
меня – студентка,  был накрыт  роскошный стол.  Моя 
умница девочка наготовила  различные  яства к моему  
возвращению  с работы и мне осталось только встре-
чать гостей и приглашать их к красиво сервированному 
столу.

В конце этой недели отмечается прекрасный праздник 
– День матери, продолжала далее наша рассказчица. – 
Очень  хорошо, что учрежден такой праздник. Ведь мать 
– самое святое для каждого человека.

День матери – праздник  международный. В разных 
странах он отмечается в разные даты. Например, если 
взять страны Ближнего зарубежья, в Республике Бела-
русь он отмечается 14 октября, в Грузии – 3 марта, в 
Армении – 7 апреля.  Если взять европейские страны, 
в Испании и Португалии День матери отмечается в пер-
вое воскресенье мая, в Швеции и во Франции – в по-
следнее  воскресенье мая.

Многие европейские страны, некоторые скандинав-
ские страны, США, Австрия, Япония, Турция чествует  
матерей во второе воскресенье мая.  Числа разные, но 
месяц для преимущества стран выбран один – май.

В нашей стране День матери учрежден Указом Пре-
зидента РФ от 30 января 1998 года и отмечается с тех 
пор неизменно в последнее, воскресенье ноября. Цель 
праздника – поддержать традиции бережного  отноше-
ния к матерям, закрепить семейные устои, особо отме-
тить значение в жизни каждого человека святое отноше-
ние к матери.

Следует отметить, что данный праздник имеет свою 
предысторию.

30 октября 1988 года в школе № 228 Баку было прове-
дено праздничное мероприятие, посвященное матерям. 
Его организатором выступила учитель русского языка и 
литературы Эльмира Джавадовна Гусейнова.

На этом мероприятии было принято обращение ко 
всем школьникам с призывом ежегодно проводить 
праздник, посвященный матерям. Текст данного обра-
щения был опубликован в разных газетах. О празднике 
в бакинской школе было написано в газете «Советская 
Россия», в журнале «Школа и производство». Сценарий 
праздника, отосланный Эльмирой Гусейновой, был опу-
бликован в журнале «Воспитание школьников». Добрая 
традиция была подхвачена многими школьными учреж-
дениями по всей стране. А после Указа Президента Рос-
сии праздник и вовсе стал всенародным. Он отмечается 
ярко, тепло, почтительно. Особое внимание празднику 
уделяется в образовательных учреждениях, воспитывая 
в подрастающем поколении лучшие чувства, какими по-
добает окружать главного человека в жизни каждого –  
Маму...

Мадина КОДЗОЕВА

Ноябрь бетта 26-ча 
дийнахьа Яндинаькъан 
Х. Дж. ц1ераг1а йол-
ча Г1алг1айчен къаман 
библиотеке Жеребило 
Василе Татьянай кхол-
лама хетадаь поэзе ди 
чакхдаьлар. Ше яьча 
Воронеже 1974-ча шера 
Паччахьалкхен универ-
ситета филологен 
факультет яьккхачул 
т1ехьаг1а хилар Татья-
найх «филолог, эрсий 
меттаи литературани 
хьехархо». 1992-ча шера 
доцента ц1ии 1998-ча 
шера профессора ц1ии 
еннай цунна. 

Черсий-Балкхарой Пач-
чахьалкхен университете 
кхыча къаман наха лаьр-
х1а йолча эрсий метта 
кафедре, 1986-ча шера 

денз Нохчи-Г1алг1ай Пач-
чахьалкхен хьехархой 
институте лакхера хье-
хархо, т1аккха доцент йо-
лаш, 1997-ча шера денз 
Нохчий Паччахьалкхен 
университете профессор 
йолаш болх баьб Татья-
нас. 1998-ча шера денз, 
Г1алг1ай Паччахьалкхен 
университета профессор 
йолаш, хьайоаг1а из. Вай 
а кхыча къамий универси-
теташка а 1илма лакхдара 
Жеребило Татьянас д1а-
лоаца моттиг йоккха я. Из 
хоалу цо яздаьча 1илман 
белхашка г1олла. Татья-
нас хьоахадаьчох 400-нел 
совг1а белхай автор я из, 
уж да: дошлоргаш, моно-
графеш, 1илман-методи-
чески йоазувш, поэтически 
сборникаш.

Боккхача лерх1амца 

Татьяна даькъалаювца а 
цун кхоллам бовза а баьх-
ка дукха хьаьший бар: йо-
азанхой, 1оахарнаькъан 
Чхьаг1а ц1ераг1а йолча 
1илма-тохкара института 
болхлой, поэташ, духтох-
кархой, Къаман библиотека 
болхлой - Шадинаькъан Ар-
самака Султан, Ноакастой 
1аьлий Хаваж, Б1архой 
Мустафай Нина, Ялхарой 
Ахьмада Марем, Долгинаь-
къан Билана Марем, Ди-
дигнаькъан Абукара Раиса, 
Пхьиленаькъан Мочкъий 
Марет, Базоркнаькъан Му-
рада Амина, ишколашкара 
хьехархой иштта кхыбараш 
а. Хьаьшаша белгаладаь-
ккхар, Василе Татьянай 
белхаш, къаьстта дошлор-
гаш, 1алаьмате дукхача 
наха накъадаьнна а г1о даь 
а хилар.

Татьянас поэзе чу д1ало-
аца дакъа а да лакха мот-
тиг йолаш. Дукхача х1а-
манна уйла т1айохийташ, 
к1оарга чулоацам болаш 
яр в1ашаг1кхетаре йийша 
Татьянай стихаш. Иштта, 
из йовзачар а цунца болх 
беш болчар а дийцар Та-
тьяна, моллаг1ча оаг1ора-
хьара г1о де кийча йолаш, 
1имерза, безаме, вайнаь-
ха хоза г1улакх ховш, из 
леладеш саг хилар. Къа-
ман библиотека кулгалхо-
чун 1илман белха когамет-
та йолча Малсагнаькъан 
Беслана Лидас хьоахадир 
Республика Образоване 
Министерство укх тайпара 
мероприятеш д1акхахьа-
ра массаза доккха дакъа 
лоацаш йолга. Х1аьта 
хьаьшаша а Татьянас а 
баркал аьлар библиотека 

болхлошка в1ашаг1кхетар 
д1адахьара, даим лерх1а-
меча наьха сий лакхдеш, 
боккха пайда хьабоалаш 
йолча мероприятий кийчо 
т1аийеш, къахьегара.

Дала кхетам а 

1илманцара чам а лак-
хбеш бола нах совбоахал-
ба вайна! 

ВЕШКАРНАЬКЪАН 
Фатима

1илма лакхдара хетабаь никъ
24-ча ноябре, Ж1айраха, Г1алг1ай Мехка Пачча-

хьалкхен суртий музея филиале, скульптора Мами-
лов Исраила Руслана ц1ерах музей яьча цун хин-
нача ц1аг1а д1адехьар из дагавохаш, цун кхоллам 
бувцаш дола ди. Скульптор ваь 87 шу дизара хета-
даьдар из.

МАМИЛОВ РУСЛАН 
ДАГАЛАЬЦА

Дукха нах в1ашаг1кхийтар музее: цига бар Ж1араха-
ра нах, иштта Ж1айраха районера мел йолча ишколаш-
кара дешархой.

Музея болхлочо, Барахоев Микаьила бийцар Мами-
лов Руслана вахара никъ, цун кхоллама мах; нохчий, 
г1алг1ай, иштта - дерригача дунен искусстве цо ший 
тувлалургъйоаца лар йита хилар.

Ж1айраха вахаш, пхийтта шерал дукхаг1а ха яьккхай 
Руслана, из ха дагайохаш, цун дика оамалаш, к1аьда 
дог, нахацара лерх1ам бийцар из вовзачар, къаьстта 
дика – юхе баьхача лоалахоша.

Дешархой музеяра х1амашка хьожаш бар, шоашта 
ца ховр майра хьа а хетташ. Сурташка к1ирбенна хье-
жар уж, иштта – доладаь чакхдаханца а, чакхдаьха а 
долча скульптора белхашка.

Х1анзчул т1ехьаг1а саго дига а ца дезаш, тхоаш 
ухаргда тхо укх музее – йоахар бераша.

Цуров Рамазан
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События недели 
(30 ноября – 6 декабря)

30 ноября - Всемирный день домашних животных. 

30 ноября 1939 г. началась советско-финская во-
йна («зимняя война»).

30 ноября 1993 г. двуглавый орел вновь утвержден 
гербом России.

30 ноября 1874 г. родился британский государ-
ственный и политический деятель, Нобелевский лау-
реат Уинстон Черчилль (умер 24 января 1965 г.) 

1 декабря - Всемирный день борьбы со СПИДом. 
 
1 декабря - Всероссийский день хоккея.

1 декабря 1945 г. родился российский артист эстра-
ды, актер, общественный деятель, народный артист 
РСФСР Геннадий Хазанов.

 1 декабря 1890 г. родился советский военный и 
государственный деятель, Маршал Советского Со-
юза Василий Блюхер (расстрелян в ходе сталинских 
репрессий 9 ноября 1938 г.)

1 декабря 1896 г. родился советский военачальник 
и государственный деятель, Маршал Советского Со-
юза Георгий Жуков (умер 18 июня 1974 г.) 

2 декабря - День банковского работника России. 

2 декабря 1805 г. произошло Аустерлицкое сраже-
ние.

2 декабря 1971 г. образовано федеративное госу-
дарство Объединенные Арабские Эмираты.

3 декабря - День Неизвестного Солдата в России. 

3 декабря - Международный день инвалидов. 

3 декабря  - День юриста в России. 

4 декабря - День информатики в России. 

4 декабря 1946 г. в Москве собран первый легко-
вой автомобиль «Москвич-400». 

4 декабря 1878 г. родился великий князь, брат Ни-
колая II, русский военный и государственный деятель 
Михаил Романов (умер 13 июня 1918 г.) В звании ге-
нерал-лейтенанта возглавлял Кавказскую туземную 
конную («Дикую») дивизию.

5 декабря 1941 г. -  День начала контрнаступления 
советских войск против фашистских захватчиков в 
битве под Москвой. 

5 декабря 1936 г. принята вторая Конституция 
СССР.

5 декабря 1803 г. родился русский поэт, дипломат, 
консервативный публицист Федор Тютчев (умер  27 
июля 1873 г.) 

5 декабря - 75 лет со дня рождения (1940 г.)  госу-
дарственного и хозяйственного деятеля Мовли Бар-
кинхоева.   

6 декабря 1957 г. родился советский артист эстра-
ды, актер, Заслуженный артист РФ, государственный 
деятель Михаил Евдокимов (погиб в автокатастрофе 
7 августа 2005 г.) 

С. СУЛТАНОВ

Народное собрание Республики 
Ингушетия

г. Магас
 № 322     25 ноября   2015 г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О назначении на должность мирового судьи 
Республики Ингушетия шестнадцатого судебного 

участка Саговой Индиры Муратовны

В соответствии со статьями 11 и 12 Закона Республики Ин-
гушетия «О мировых судьях Республики Ингушетия» Народ-
ное собрание Республики Ингушетия постановляет:

1. Назначить Сагову Индиру Муратовну на должность ми-
рового судьи Республики Ингушетия шестнадцатого судебно-
го участка на пятилетний срок полномочий.

2. Направить настоящее Постановление Председателю 
Верховного суда Республики Ингушетия, в Управление Су-
дебного департамента при Верховном суде Российской Фе-
дерации в Республике Ингушетия и республиканские сред-
ства массовой информации.

3. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его 
официального опубликования.

Председатель                                            
Народного собрания  
Республики Ингушетия   М.М. ДИКАЖЕВ

Народное собрание Республики 
Ингушетия 

г. Магас
 № 323    25 ноября 2015 г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О назначении на должность мирового судьи 
Республики Ингушетия девятого судебного участка 

Хазбиева Курейша Магометовича

В соответствии со статьями 11 и 12 Закона Республики Ин-
гушетия «О мировых судьях Республики Ингушетия» Народ-
ное собрание Республики Ингушетия постановляет:

1. Назначить Хазбиева Курейша Магометовича на долж-
ность мирового судьи Республики Ингушетия девятого судеб-
ного участка на трехлетний срок полномочий.

2. Направить настоящее Постановление Председателю 
Верховного суда Республики Ингушетия, в Управление Су-
дебного департамента при Верховном суде Российской Фе-
дерации в Республике Ингушетия и республиканские сред-
ства массовой информации.

3. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его 
официального опубликования.

Председатель                                   
Народного собрания                             
Республики Ингушетия   М.М. ДИКАЖЕВ

Это был единственный человек в Кремле, с кем 
можно нормально разговаривать.

Аверелл Гарриман, 
посол США в СССР в годы ВОВ

Анастас Иванович (Ованесович) Микоян не толь-
ко один из наиболее влиятельных советских госу-
дарственных и партийных деятелей, но, пожалуй, 
и единственный среди них, кто начал карьеру еще 
при В. Ленине и закончил её живым и невредимым в 
1965 году без каких-либо негативных последствий 
для своей репутации. Это явление не осталось не-
замеченным политическими острословами. В ту 
пору в народ была запущена пословица – от Ильича 
до Ильича без инфаркта и паралича. В годы пере-
стройки и уже в новейшее время о А. Микояне, из уст 
некоторых идеологов новой демократии в стра-
не, можно было услышать немало гнусных вещей. 
Были и такие, кто пытались приписать ему пре-
дательскую роль в гибели 26-ти бакинских комис-
саров и ставили ему в вину, что он остался тогда 
жив. В Википедии пишут, что в годы сталинских 
репрессий «С его санкций были арестованы сотни 
работников Наркомпищепрома, Наркомвнешторга 
СССР. Микоян не только давал санкции на арест, 
но и сам выступал инициатором арестов…» В Ви-
кипедии, как известно, всяк волен писать, что ему 
заблагорассудится, а все плохое, что не менее из-
вестно, распространяется со скоростью света…

Признаться, я тоже был склонен верить этой 
пустопорожней болтовне, пока, готовясь к написа-
нию этого  материала, не познакомился более под-
робно с жизнью и деятельностью Анастаса Ивано-
вича Микояна. Из этого я вынес для себя твердое 
убеждение, что он один из выдающихся деятелей 
советского государства, человек с твердыми жиз-
ненными установками, а не флюгер и, конечно же, 
не заслуживает столь поверхностных оценок. По-
пытаюсь передать это свое понимание личности 
А.И. Микояна читателям газеты.

Для нас Анастас Иванович особенно интересен 
потому, что он имел отношение к проблемам ин-
гушского народа на протяжении десятков лет – с 
20-х по 60-е годы прошлого столетия. Он, конечно, 
был «продуктом» своего времени и того строя, ко-
торому служил, но он не был злодеем, разрушите-
лем, он был созидателем. Служебная карьера А.И. 
Микояна была столь длительной и насыщенной, 
что мы не станем ее списывать в данном матери-
але, а вынесем ее в отдельный раздел. Мне же хо-
чется остановиться на некоторых ее этапах.

Первые воспоминания – 
о родной деревне

А.И. Микоян оставил после себя богатое литературное 
наследие. Свою книгу «Так было» он начинает словами: 
«Первые мои воспоминания связаны с моей родной де-
ревней Санаин, расположенной в одном из живописных 
уголков Армении». Здесь он родился  13 (25 – по ново-
му стилю) ноября 1895 года. Я с особым интересом читал 
эту часть воспоминаний потому, что, несмотря на богатую 
литературу о жизни и деятельности этого человека, о его 
корнях мало что было известно. Семья Микоянов была 
бедной. Автор пишет: «В то время мало у кого из крестьян 
водились деньги… Хозяйство было натуральное: каждый 
обеспечивал семью продуктами со своего огорода. Тогда 
сами ткали, сами шили себе одежду, обувь, шапки».

А теперь представим себе как мальчик из такой глуши 
сумел  подняться на властную вершину одной из самых 
могущественных держав мира и отдадим должное его уму 
и характеру!

Анастас Иванович не был, подобно многим своим сорат-
никам первых десятилетий советской власти, неучем или 
продуктом курсов ликбеза, пусть и громко именовавшими-
ся рабфаками или промакадемией. Благодаря своему не-
уемному стремлению к учебе и горячей поддержке отца, 
Анастас закончил Армянскую нерсесянскую духовную 
семинарию, а по сути – классическую гимназию. Вот, что 
об этом пишет А.И. Микоян: «… при царском строе запре-
щалось иметь гимназии и высшие учебные заведения с 
преподаванием не на русском языке. Исключения допу-
скались лишь для некоторых церковноприходских школ, 
духовных семинарий и духовной академии. Поэтому, на 
Кавказе, в обход царского закона, учебные заведения, 
формально называвшиеся духовными семинариями, по 
существу были армянскими или грузинскими гимназиями, 
дававшими законченное одиннадцатилетнее среднее об-
разование». Продолжил свое образование А.И. Микоян в 
Армянской духовной академии, куда он поступил в 1916 
году.

Прежде чем перейти к деятельности Анастаса Иванови-
ча на государственных и партийных постах в стране сове-
тов, хотелось бы остановиться на мифе о предательской 
роли А.И. Микояна в судьбе 26-ти бакинских комиссаров. 
Во вступительном слове к книге воспоминаний своего 
отца доктор исторических наук Серго Микоян пишет: «Что 
касается легенды о «27-м бакинском комиссаре», таин-
ственным образом избежавшем расстрела (с намеком не 
некий компромат), то она была распространена несведу-
щими или же недобросовестными авторами. Открытый 
процесс 1925-1926 гг., где вся трагическая история рас-
стрела была подробно, с доказательствами и документа-
ми, рассказана многими людьми и, в том числе, старшим 
сыном Степана Шаумяна – Суреном, находившимся до и 
во все время в Закаспии вместе с Микояном. Показания 
исполнителя воли британского командования эсера Фун-
тикова также представляют достаточный документальный 
материал для тех, кто хочет знать правду».

На Северном Кавказе
Судьбе было угодно, чтобы А.И. Микоян в 25 лет, в 1920 

году, был направлен на руководящую работу в Нижний 
Новгород на смену В. Молотову, не нашедшему общего 
языка с местными коммунистами и отозванному в Москву. 
В отличие от своего предшественника, он сумел «впи-
саться в местный ландшафт» и наладить работу местной 
партийной организации. Это имело для него самые не-
ожиданные последствия – ЦК принял решение направить 
А.И. Микояна в Ростов-на-Дону в качестве секретаря Юго-
Восточного бюро ЦК РКП, преобразованного чуть позже в 
Северо-Кавказский крайком партии. К месту новой работы 
он прибыл в начале лета 1922 года. А.И. Микоян без осо-
бого желания принял это назначение, поскольку понимал 
насколько это сложный регион.

Не будем пытаться говорить о многогранной и огромной 
по масштабам работе Анастаса Ивановича на Северном 
Кавказе, хотя он и пробыл на этом посту 4 года. Это было 
время распада Горской Республики и сложнейшего терри-
ториального размежевания между Ингушетией и Север-
ной Осетией не грубым и бездумным администрировани-
ем, а взвешено, с учетом интересов обеих сторон. На эту 
тему есть много исследований и я здесь не буду на этом 
останавливаться. А рассказать хочу о малоизвестном эпи-
зоде из нашей истории, который стал нам доступен благо-
даря политологу А. Яндиеву, который в свое время осно-
вательно «прошерстил» ростовские архивы.

7 июля 1924 года ВЦИК принял постановление об 
упразднении Горской Республики и образовании на ее ос-
нове двух автономных областей – Ингушской и Северо-
Осетинской. Ряд обстоятельств, однако, привели к тому, 

что праздновать сие событие в Ингушетии решили не 7 
июля, а 1 августа. Готовясь к первой годовщине со дня об-
разования автономии, секретарь Ингушского обкома пар-
тии Идрис Зязиков и председатель облисполкома Иналук 
Мальсагов стали хлопотать о том, чтобы Всероссийский 
Центральный Исполнительный Комитет (ВЦИК) в день 
празднования 1-го августа 25 года поднес трудящимся 
Ингушской Автономной области Грамоту с указанием их 
заслуг перед советской властью в Гражданской войне в 
18 и 19 годах. В своем письме А.И. Микояну с просьбой 
поддержать ходатайство перед ВЦИКом И. Зязиков и И. 
Мальсагов писали, что это необходимо «Чтобы углубить 
наметившийся в крестьянских массах здоровый нацио-
нальный подъем и использовать его: 1) для дальнейше-
го усиления связи этих масс с коммунистической парти-
ей и советской властью; 2) развития на селе Советской 
общественности, Обком Ингушской Автономной Области 
наметил организацию празднования первой годовщины 
объявления ВЦИК Ингушской Автономной области». Для 
достижения наибольших политических результатов от это-
го празднования, считали руководители области, и необ-
ходимо награждение грамотой.

Проницательный ум и доброжелательная настроенность 
А.И. Микояна к Ингушетии подвигли его пойти дальше, 
чем просили И. Зязиков и И. Мальсагов. В письме Сталину 
он писал: «В личной беседе с Вами я сообщил о настоя-
тельном желании Чечни, а за ней Ингушетии, получить ор-
ден Красного знамени за революционную борьбу на поле 
гражданской войны этих народов. Необходимое разреше-
ние вопроса становится особенно острым после того, как 
Грозненский совет получил орден. Отказ в таковом Чечне 
и Ингушетии повлияет на национальное настроение этих 
народов в худшую сторону». Далее Анастас Иванович на-
поминает Сталину, что в личной беседе тот поддержал 
его, после чего бюро Крайкома, при поддержке осталь-
ных националов, постановило «настоятельно просить 
о награждении орденом Красного Знамени». Опасаясь 
бюрократической волокиты в этом вопросе, А.И. Микоян 
заканчивает письмо так: «Вопрос нуждается в скорейшем 
разрешении, дабы Ингушетии вручение ордена Красного 
Знамени приурочить ко дню объявления Автономии Ингу-
шетии – 1 августа. Вручение может произвести кто-либо 
из нас, если не будет члена ВЦИК из москвичей».

Хлопоты молодого, но мудрого руководителя Северо-
Кавказского края оказались напрасными. «Кремлевский 
горец», вопреки своим устным обещаниям, заблокировал 
вопрос не только о награждении Ингушетии орденом, но и 
грамотой. То ли огорченный этой  неудачей, то ли получив 
указание из Москвы А.И. Микоян даже не принял участие 
в праздничных торжествах в Ингушетии.

Нам известны еще два случая сопричастности А.И. Ми-
кояна к судьбам ингушского народа. Когда в годы войны 
высшее руководство страны принимало окончательное 
решение о депортации ингушей и чеченцев в Казахстан и 
Среднюю Азию, только Анастас Иванович выразил сомне-
ние в целесообразности такой меры, сославшись на воз-
можную отрицательную реакцию на это международного 
сообщества. Но Сталин, как известно, никогда не считал-
ся с такими «мелочами» и А.И. Микоян об этом прекрасно 
знал. Тогда зачем выдвигал такой аргумент? Возможно, 
не смея напрямую возразить, он, таким образом, выражал 
свое несогласие с такой чудовищной акцией?!

В 1956 году представителям ингушей и чеченцев до-
велось встретиться с ним в Кремле – руководство стра-
ны поручило ему, первому заместителю представителя 
Совета Министров СССР, принять приехавшую из мест 
ссылки делегацию ингушей и чеченцев. Тема встречи – 
возвращение депортированных народов на Кавказ и вос-
становление Чечено-Ингушской АССР. Об этой встрече 
участвовавший в ней И. Базоркин писал: «Он был сух, но 
не невежлив. Ни одной улыбки, ни капли тепла, ни одного 
человеческого слова он не нашел в себе и не позволил 
себе сказать людям, которым так много пришлось пере-
жить и  выстрадать за эти годы».

Наверное, таковы были правила поведения кремлев-
ских небожителей и от них нельзя было отступать.

Был ли А. Микоян флюгером
Недоброжелатели А.И. Микояна объясняют его полити-

ческое долгожительство тем, что он во всем поддакивал 
вождям и не имел своего мнения по важным вопросам. По 
этому поводу придумали даже анекдот. Выходит, дескать, 
Микоян из машины, а тут идет сильный дождь. Помощник 
предлагает ему зонт, но тот отказывается – я, мол, проско-
чу между струйками воды. Приписываемое Анастасу Ива-
новичу поведение могло иметь успех, будь он партийным 
функционером. Руководители партийных органов были 
у нас, как известно, отцами всех наших успехов, а за не-
удачи ответственность несли советские и хозяйственные 
руководители, даже если выполняли прямые указания 
партийных органов. После ухода в 1926 году из Северо-
Кавказского крайкома партии А.И. Микоян трудился только 
на хозяйственном фронте, являясь членом ЦК или полит-
бюро ЦК только по должности. Посмотрите на его послуж-
ной список и вы убедитесь, что без твердого характера, 
без своих взглядов на возникающие проблемы и умения 
их отстаивать его в тогдашних условиях, в лучшем слу-
чае, отставили бы от дел. В годы Великой Отечественной 
войны Анастасу Ивановичу доверили важнейший участок  
– назначили председателем  Комитета продовольствен-
но – вещевого снабжения нашей армии. Указом Президи-
ума Верховного Совета СССР от 30 сентября 1943 года 
за особые заслуги в области постановки дела снабжения 
Красной армии продовольствием горючим и вещевым 

имуществом в трудных условиях военного времени А. И. 
Микояну было присвоено звание героя  Социалистическо-
го  труда. А теперь задумаемся:  была бы такая задача по 
плечу слабаку и флюгеру?

В Википедии пишут: «С его (А.И. Микояна – А. Г.) санк-
ций были  арестованы сотни работников системы Нарком-
пищепрома,  Наркомвнешторга СССР.  Микоян не только 
давал санкции на арест, но и сам выступал инициатором 
арестов…» Вот так огульно, без какой–либо доказатель-
ной базы принято у нас чернить людей. При этом, не ме-
шало бы этим людям знать механизм репрессий в высших 
эшелонах власти, хотя бы из мемуаров самого А.И. Мико-
яна. Я, конечно, понимаю, что много лет находясь в выс-
шем руководстве греховной власти трудно остаться неза-
пятнанным. Но одно дело быть запятнанным пассивным 
наблюдателем, как А.И. Микоян. Впрочем, пассивным ли? 

Показательна здесь история с  наркомом черной метал-
лургии И. Тевосяном, о которой пишет в мемуарах Ана-
стас Иванович: «Я как–то был у Сталина и он мне говорит: 
«Вот на Тевосяна материал представили, верно или не-
верно. Жалко, хороший очень работник. Это невероятная 
вещь,– ответил я, – ты сам его знаешь, я его знаю, Серго 
его хорошо знал.  Не может этого быть». При этом разгово-
ре присутствовал В. Молотов. Сталин поручил им обоим 
присутствовать на  очной  Тевосяна и обвинявших его вре-
дительстве двух инженеров и вынести свое заключение 
о виновности или невиновности обвиняемого. Обвинения 
оказались не стоящими и выеденного яйца и вернувшись 
к  Сталину А.И. Микоян прямо сказал ему об этом. В. Мо-
лотов занял двойственную позицию. В результате И. Те-
восян сохранил и жизнь, и работу. Это к тому, что Анастас   
Иванович не имел своего мнения и был подобен флюгеру.

Здесь, конечно,  можно сказать: «Написать можно вся-
кое. Где доказательства, что все так и было?»

Ответ прост. Мемуары были написаны и изданы еще  
в советское время. Были живы и здоровы свидетель В. 
Молотов, который даже не пытался опровергнуть А.И. 
Микояна, Л. Каганович и другие небожители сталинских 
времен, но, насколько мне известно, никто из них тяжких 
грехов Анастасу Ивановичу не приписывал. А вот добрые 
слова в его адрес говорили и говорят многие. Один из них 
М.  Смиртюков – многолетний глава Управления делами  
Совмина СССР  в 70-е-80–е годы прошлого столетия.

Вот отрывок из его воспоминаний: «Во время репрессий 
всем было жутко. Люди пропадали один за другим, вне-
запно и навсегда …  В 1938 году, после ареста Визнера и 
Могильного, я почувствовал, что тучи сгущаются и надо 
мной. На первых порах ничего не говорилось. Но потом 
оказалось, что из пяти человек, рекомендовавших меня 
в партию, арестовано  уже трое. Меня  вызвал один из 
оставшихся на свободе рекомендовавших, заместитель 
управляющего делами Совнаркома Иван Григорьевич  
Большаков и, не упоминая о своей рекомендации, сказал: 
«Вы были близки с разоблаченными врагами народа. Вам 
нужно уйти  из Совнаркома…  Я  встал и пошел к управ-
ляющему делами Совнаркома Николаю Алексеевичу Пе-
труничеву. Он относился ко мне очень хорошо… Петруни-
чев помолчал и сказал мне: «Идите, работайте. Я во всем 
разберусь».  Потом снял трубку, набрал номер и спросил: 
«Анастас Иванович, я могу к вам зайти?» Уже на следую-
щий день   М. Смиртюков стал работать помощником А.И. 
Микояна. По его словам, Анастас Иванович буквально вы-
нул его из могилы.

А чего стоят голословные утверждения о сотнях аре-
стованных с его санкций работниках Наркомвнешторга!   
Для начала этим клеветникам надо бы знать такой факт. 
Когда в 1938 году Сталин назначал А.И. Микояна нарко-
мом внешней торговли, он поставил ему условия не раз-
решать НКВД вмешиваться в работу наркомата, которое 
было принято.

Тем не менее,   А.И. Микоян ни в своих воспоминаниях, 
ни в устных выступлениях на публичных мероприятиях не 
пытался обелить ни то страшное время, ни себя лично.  
В 70–е годы, на годовщине смерти своего друга           Л. 
Ст. Шаумяна, он, по словам сына Серго, сказал буквально 
следующее: «Все мы были тогда мерзавцами».   

Здесь необходимо отметить, что не избежала репрессий 
и семья самого А.И. Микояна. Летом 1943 года один за 
другим были арестованы два его сына – 15-летний Вано  
и 14-летний Серго. Они и их ровесники из семей кремлев-
ских небожителей были обвинены в подготовке заговора 
с целью захвата власти. К тому же, у одного из их товари-
щей нашли книгу Гитлера «Майн Кампф». Сыновья А.И. 
Микояна провели полгода во внутренней тюрьме  Лубян-
ки, и были приговорены к одному году административной 
высылки в Таджикистан. От всей этой истории веет абсур-
дом – ну, какой может быть захват власти 14-15-летними 
подростками?! Но так было! 

На политическом  Олимпе
Особо стоит сказать о заслугах А.И. Микояна на попри-

ще дипломатии. И Сталин, и Н. Хрущев были высокого 
мнения о его способностях в этой области и поручали 
ему выполнение за границей особо важных миссий. До-
статочно вспомнить кризис 1962 года, связанный с раз-
мещением на  Кубе советских ракет. Реакция на это  
США была столь резкой, что вот- вот могла разразиться 
ядерная война между СССР и Соединенными  Штатами. 
Урегулирование кризиса Н. Хрущев поручил не министру 
иностранных дел, которому  это было положено по служ-
бе, а А.И. Микояну. И он справился с ответственнейшей 
миссией, проведя три недели в перелетах между Гаваной 
и Вашингтоном, уговаривая Ф. Кастро и убеждая Дж. Кен-
неди. Кстати,  именно в это время у Анастаса Иванови-
ча умерла жена. Но,  он, как человек долга,  не прервал 
свою миссию и довел ее до конца. Мы до сих пор не зна-
ли всех подробностей того дела, но, возможно, именно 
ему мы обязаны своим существованием сегодня. После 
Карибского кризиса во всем мире стали считать А.И. Ми-
кояна человеком №2 в руководстве Советского Союза, 
хотя формально это было не так.

Наверное, это в высшей степени справедливо, что на 
финише своей карьеры он оказался на самом верху по-
литического Олимпа. В середине 1964 года Н. Хрущев 
предложил А.И. Микояну занять пост председателя Пре-
зидиума Верховного Совета СССР. Неуемный реформа-
тор хотел, хотя бы формально, поднять роль парламента 
в стране и считал,  что кроме него с этим никто из руко-
водства не справится.  А.И. Микоян, как всегда, рьяно 
взялся за порученное ему дело, но сделать многое не 
успел.  И не по своей вине. Спустя несколько месяцев             
Н. Хрущев был смещен и к руководству партией пришел  
Л. Брежнев, которому был чужд реформаторский зуд 
предшественника. А.И. Микояна стали посещать мысли 
об отставке, об уходе от дел на покой. Вот, что об этом 
он пишет в мемуарах: «Серость и цинизм, низкий поли-
тический уровень большинства членов Президиума ЦК и 
секретарей  ЦК  делали для меня бессмысленным про-
должение работы в такой команде. Я им тоже уже казал-
ся, скорее всего,  «инородным телом» и был не нужен. 
Сам Брежнев оказался человеком без своего мнения…»

Какая убийственная, но правдивая оценка. Именно 
многолетнее правление этой безликой, серой команды 
явилось одной из главных причин скорого падения  могу-
щественного государства.

Он и ушел, добровольно и без всякого скандала, в от-
ставку в декабре 1965 года. Это было первый такой слу-
чай в истории советского государства. До этого либо сме-
щали, либо они умирали на своем посту. Он прожил еще 
13 лет интересной, насыщенной событиями,  жизни – пи-
сал воспоминания, посещал театры и дружил с актерами 
и режиссерами… Его не стало 21 октября 1978 года.

А. ГАДАБОРШЕВ

Политический долгожитель 
и государственный деятель

К 120-летию со дня рождения
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СВЕТСВЕТ

Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Республике Ингушетия сообщает о проведении торгов по продаже 

недвижимого арестованного имущества должников
I. Общие положения

1. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным имуществом в Республи-
ке Ингушетия.

2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложений о цене.
3. Дата начала приема заявок на участие в аукционе – 28 ноября 2015 года.
4. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  15 декабря 2015 года.
5. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 09.00 до 17.00 часов, перерыв с 13.00 до 14.00 по московскому времени по адресу: Республика 

Ингушетия, г.Назрань, ул.Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 
6. Подведение итогов приема заявок - 16 декабря 2015 года в 10.00 ч. по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г.Назрань, ул.Победы, 

3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 
7. Дата, время и место проведения торгов - 24 декабря 2015 года, начало торгов в 10.00 час. по московскому времени по адресу: Республика Ингуше-

тия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион имущества

ЛОТ №1: заложенное недвижимое имущество должника ООО «БМБ»: Гараж литер «А», общая площадь 477 кв.м. кадастровый номер 06-06-01/029/2008-
282 и земельный участок площадью 3000 кв.м. кадастровый номер 06:01:01 00 004:8. Основание проведения торгов - постановление судебного приста-
ва-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 20.11.2015 г. о передаче арестованного имущества на 
торги.Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Малгобекский район, с. Сагопши, ул. Малгобекская, 2. Начальная цена продажи-  25 200 000 
(двадцатьпять миллионов двести тысяч) рублей без учета НДС 18%. Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) рублей. Шаг аукциона - 50000 (пятьдесят 
тысяч) рублей.  

ЛОТ №2: заложенное недвижимое имущество должника Булгучева М.Б-Г.: Нежилое помещение литер «А», общая площадь 225 кв.м., кадастровый 
номер 06-06-01/005/2005-129; Нежилое помещениелитер «Д», общая площадь 112 кв.м., кадастровый номер 06-06-01/005/2005-248; Земельный участок 
общей площадью 35794 кв.м. кадастровый номер 06:01:01 00 004:0066. Основание проведения торгов - постановление судебного пристава-исполнителя 
МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 19.11.2015 г. о передаче арестованного имущества на торги.Место на-
хождения имущества- Республика Ингушетия, Малгобекский район, с. Сагопши, ул. Исламская, 21. 

Начальная цена продажи-  16 800 000 (шестнадцать миллионов восемьсот тысяч) руб. без учета НДС. Сумма задатка - 300 000 (триста тысяч) руб. Шаг 
аукциона- 10 000 (десять тысяч) руб.  

ЛОТ№3: заложенное недвижимое имущество должника Акиловой Т.С-Х.: Нежилое здание литер «А», общая площадь 464,16 кв.м. кадастровый номер 
06:04:06 00 002:0448:2600000105561640 и земельный участок площадью 1100 кв.м. кадастровый номер 06:04:06 00002:0448. Основание проведения тор-
гов - постановления судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 19.11.2015 г. о 
передаче арестованного имущества на торги.Место нахождения имущества- Республика Ингушетия, Назрановский район, с. Экажево, ул.Сунженская, 43. 

Начальная цена продажи -  19 208 880 (девятнадцать миллионов двести восемь тысяч восемьсот восемьдесят) руб. без учета НДС. Сумма задатка- 300 
000 (триста тысяч) рублей. Шаг аукциона - 10 000 (десять тысяч) рублей.

ЛОТ№4: заложенное недвижимое имущество должника ПугоеваА.С.: Нежилое здание литер «А», общая площадь 388,93 кв.м. кадастровый номер 
06:05:06 00 008:0328:2600000105553590 и земельный участок площадью 1000 кв.м. кадастровый номер 06:05:06 00008:0328. Основание проведения 
торгов - постановление судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 19.11.2015 г. 
о передаче арестованного имущества на торги. Место нахождения имущества- Республика Ингушетия, г. Назрань, Насыр-Кортский АО, ул. Поляничко, 9. 
Начальная цена продажи -  12 800 000 (двенадцать миллиона восемьсот тысяч) руб. без учета НДС. Сумма задатка- 300 000 (триста тысяч) рублей. Шаг 
аукциона - 10 000 (десять тысяч) рублей.  

ЛОТ №5: заложенное недвижимое имущество должника Куркиева Г.Ш.: нежилое здание (офис)литер «А»,общая площадь 400,55 кв.м., кадастровый 
номер 06:04:06 00001:0258:2600000105580060 и земельный участок общей площадью 2600 кв.м. кадастровый номер 06:04:06 00 001:0258. Основание 
проведения торгов - постановление судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 
19.11.2015 г. о передаче арестованного имущества на торги. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Назрановский район, с. Экажево, ул. 
Джабагиева, 56. Начальная цена продажи -  16 048 000 (шестнадцать миллионов сорок восемь тысяч) руб. без учета НДС. Сумма задатка- 300 000 (триста 
тысяч) руб. Шаг аукциона - 10 000 (десять тысяч) руб.  

ЛОТ №6: заложенное недвижимое имущество должника Зязикова М.М-Г.: Нежилое здание литер «А», общая площадь 755,88 кв.м., кадастровый но-
мер 06:05:03 00 002:0300:2600000105559090 и земельный участок площадью 2800кв.м. кадастровый номер 06:05:03 00 002:0300. Основание проведения 
торгов - постановление судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 22.11.2015 г. о 
передаче арестованного имущества на торги. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, г. Назрань, Барсукинский МО, ул. Алхан-Чуртская, 46. 
Начальная цена продажи -  18 132 300 (восемнадцать миллиона сто тридцать две тысяча триста) рублей без учета НДС. Сумма задатка- 300 000 (триста 
тысяч) рублей. Шаг аукциона - 10 000 (десять тысяч) рублей.  

ЛОТ №7: заложенное недвижимое имущество должника Костоева И.Ю.: Нежилое здание (склад) литер «А», общая площадь 270 кв.м., кадастровый но-
мер 06-06-02/001/2011-366;Сооружение (РБУ) литер «Г», общая площадь 150 кв.м., кадастровый номер 06-06-02/001/2011-363 и земельный участок общей 
площадью 1600 кв.м. кадастровый номер 06-06-02/001/2011-361. Основание проведения торгов - постановление судебного пристава-исполнителя МО и 
ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 24.11.2015 г. о передаче арестованного имущества на торги. Место нахожде-
ния имущества - Республика Ингушетия, Назрановский район, с. Экажево, ул.Оздоева, 5. Начальная цена продажи -  4 524 000 (четыре миллиона  пятьсот 
двадцать четыре тысяча) руб. без учета НДС. Сумма задатка- 100 000 (сто тысяч) руб. Шаг аукциона-10 000 (десять тысяч) руб.  

ЛОТ №8: заложенное недвижимое имущество должника Картоевой Л.Б.: Нежилое здание литер «А», общая площадь 104,3 кв.м., кадастровый номер 
06:04:06 00 004:0592:06:02:06:0926 и земельный участок общей площадью 600 кв.м., кадастровый номер 06:04:06 00 004:05927. Основание проведения 
торгов - постановление судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 18.11.2015 г. 
о передаче арестованного имущества на торги. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Назрановский район, с. Экажево, ул. Сунженская, 
15. Начальная цена продажи -  4 446 000 (четыре миллиона четыреста сорок шесть тысяч) руб. без учета НДС. Сумма задатка - 100 000 (сто тысяч) руб. 
Шаг аукциона- 10 000 (десять тысяч) руб.

ЛОТ №9: заложенное недвижимое имущество должника Дзаурова А.Х.: Товарная ферма литер «Г3», общая площадь 5660 кв.м., кадастровый номер 
06:04:05 00 002:0039:06:02:04:0284/61:0 и земельный участок общей площадью 30000 кв.м., кадастровый номер 06:04:05 00 002:0329. Основание проведе-
ния торгов - постановление судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. от 18.11.2015 
г. о передаче арестованного имущества на торги. Место нахождения имущества- Республика Ингушетия, Назрановский район, с.Кантышево, ул. Джабаги-
ева. Начальная цена продажи -  6 211 417 (шесть миллионов двести одиннадцать тысяч) руб. без учета НДС. Сумма задатка- 200 000 (двести тысяч) руб. 
Шаг аукциона - 10 000 (десять тысяч) руб. 

ЛОТ №10: заложенное недвижимое имущество должника Хамхоева А.И.: Здания (жилой дом) литер «Б», этажность 1, общая площадь 172,5 кв.м. ка-
дастровый номер 06:01:090001:1979 и земельный участок площадью 1000 кв.м. кадастровый номер 06:01:09 00 001:437. Основание проведения торгов 
- постановление судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия Халмурзиева М.Б.от 10.11.2015 г. о 
передаче арестованного имущества на торги. Место нахождения имущества - Республика  Ингушетия,  Малгобекский район,  с. Новый  Редант,  ул. Льяно-
ва, 92. Начальная цена продажи -  2517 000 (два миллиона пятьсот семнадцатьтысяч) рублей без учета НДС. Сумма задатка - 100 000 (сто тысяч) рублей. 
Шаг аукциона - 10 000 (десять тысяч) рублей.  

III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе

К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, представившие в оговоренный в информационном сообщении срок, оформленные 
надлежащим образом следующие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Опись представленных документов, подписанную претендентом или его уполномоченным представителем в 2-х экземплярах, с оригинальной печатью 

юридического лица, один из которых с указанием даты и времени (часы, минуты) приема заявки, удостоверенной подписью Продавца, возвращается пре-
тенденту.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение претендентом задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого 
имущества в соответствии с договором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления денежных средств в порядке, предусмотренном Гражданским 
кодексом Российской Федерации. Задаток вносится одним платежом и должен быть перечислен нарас.счет Продавца: ИНН/КПП 0608014952/060801001, 
УФК по Республике Ингушетия (Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным имуществом в Республике Ингу-
шетия л/с 05141А26680) р/с 40302810600001060101 в ГРКЦ ГУ Банка России по Республике Ингушетия, БИК 042618001 не позднее последнего дня приема 
заявок, а именно 15 декабря 2015 г., и поступить на указанный счет не позднее 10час. 00 мин.16 декабря 2015 г. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющего право действовать от имени претендента, если заявка подается представите-
лем претендента.

Территориальное управление Федерального агентства по управлению
 государственным имуществом в Республике Ингушетия сообщает о проведении повторных торгов по продаже недвижимого арестованного 

имущества должника Торшхоева Ю.С.

I. Общие положения

1. Основание проведения торгов - постановления судебного пристава-исполнителя МО и ИОИП Управления ФССП России по Республике Ингушетия 
Оздоева А.М. от 24 ноября 2015 г. о снижении цены арестованного имущества на 15%.

2. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным имуществом в Республи-
ке Ингушетия.

3. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложений о цене.
4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе – 28 ноября 2015 года.
5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  11 декабря 2015 года.
6. Время и место приема заявок- по рабочим дням с 09.00 до 17.00 часов, перерыв с 13.00 до 14.00 по московскому времени по адресу: Республика 

Ингушетия, г.Назрань, ул.Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 
7. Подведение итогов приема заявок - 14декабря 2015 года в 11.00 ч. по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. По-

беды, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 
8. Дата, время и место проведения торгов - 21декабря 2015 года, начало торгов в 10.00 час.  по московскому времени по адресу: Республика Ингуше-

тия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион имущества

Заложенное недвижимое имущество должника Торшхоева Ю.С.: Административное здание, литер «А», общая площадь 360 кв.м. кадастровый номер 
06-06-01/034/2009-568 и земельный участок площадью 1000 кв.м., кадастровый номер 06:05:06 00 008:481. Место нахождения имущества- Республика 
Ингушетия, г. Назрань, Насыр-Кортский АО, ул. Хаутиева, 65. Начальная цена продажи -  4652613 (четыре миллиона шестьсот пятьдесят две тысяча 
шестьсот тринадцать) руб. 55 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 100000 (сто тысяч) рублей. Шаг аукциона - 10 000 (десять тысяч) рублей.  

III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе.

К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, представившие в оговоренный в информационном сообщении срок, оформлен-
ные надлежащим образом следующие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Опись представленных документов, подписанную претендентом или его уполномоченным представителем в 2-х экземплярах, с оригинальной 

печатью юридического лица, один из которых с указанием даты и времени (часы, минуты) приема заявки, удостоверенной подписью Продавца, воз-
вращается претенденту.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение претендентом задатка в счет обеспечения оплаты приобре-
таемого имущества в соответствии с договором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления денежных средств в порядке, предусмотрен-
ном Гражданским кодексом Российской Федерации. Задаток вносится одним платежом и должен быть перечислен на рас.счет Продавца: ИНН/КПП 
0608014952/060801001, УФК по Республике Ингушетия (Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным иму-
ществом в Республике Ингушетия л/с 05141А26680) р/с 40302810600001060101 в ГРКЦ ГУ Банка России по Республике Ингушетия, БИК 042618001 не 
позднее последнего дня приема заявок, а именно 11 декабря 2015 г., и поступить на указанный счет не позднее 11 час. 00 мин. 14 декабря 2015 г. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющего право действовать от имени претендента, если заявка подается предста-
вителем претендента.

Получить дополнительную информацию об имуществе и правилах аукциона, записаться для ознакомления с формами документов, документаций, 
характеризующей предмет торгов, а также сведениями о порядке заключения договора о задатке можно с момента выхода объявления в рабочие дни по 
адресу: РИ, г.Назрань, ул. Победы, 3, ЖДВ, 4 этаж, блок «С», тел.: 8(8732) 22-61-72, факс: 8(8732) 22-79-84. Контактное лицо Беков Хамзат Юсупович.

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянный аттестат серии А 5689607, выданный в 2001 году ГКОУ СОШ г. Малгобека на имя 
Бекова Багаудина Бекхановича, считать недействительным.

Утерянный диплом 90 "СПА" № 0249952 рег. № 029, выданный назрановским Политехниче-
ским колледжем в 2012 г. на имя Газдиева Магомеда Алиевича, считать недействительным.

Министерство имущественных отношений Республики Ингушетия сообщает о том, что 
передается в аренду земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, рас-
положенный в с.п. Яндаре Назрановского района для производства сельскохозяйственной 
продукции с кадастровым номером 06:04:0000000:284, площадью 3466491 кв.м.

За дополнительной информацией обращаться по адресу: г. Назрань, пр. Базоркина, 70. 
Телефон для справок: 22-75-81, контактное лицо Арсельгов А.

Программа
Понедельник,

30 ноября
06:00;07:00;
08:00  Новости 24 
06:10  Утро Ингушетии
10:00  Итоги недели
11:00  Беркате вахара 
наькъаш
12:00  Новости 24 
12:20  Литературная 
беседа
12:50  Специальный 
репортаж
16:00  Новости 24
16:20  Тропа
18:00  Бусалба дина куцаш
18:30  Жизнь 
замечательных детей
19:00  Керда хоамаш
19:25  Ингушетия сегодня
20:05  Главное 
20:45  Фура фаьлг
21:00; 23:30; 02:00 
   Новости 24
21:35  Будь здоров
22:00  Из глубины веков
02:30  Перерыв        

Вторник,
1 декабря

06:00;07:00;
08:00; 09:00 Новости 24 
06:10  Утро Ингушетии
09:25  Будь здоров 
12:00  Новости 24 
12:15  Ингушетия сегодня
16:00  Новости 24   
16:20  Личность
18:00  Г1алг1ай 1адаташ
18:35  Абат 
19:00  Керда хоамаш
19:25  Главная тема
20:20  Стройплощадка 
20:45  Фура фаьлг
21:00; 23:30; 02:00 
  Новости 24
21:30  Кхолама хьаст
22:00  Неделя спорта 
02:30  Перерыв   

Среда, 
2 декабря

06:00;07:00;
08:00; 09:00 Новости 24 
06:10  Утро Ингушетии
09:25  Хотите жить долго 

12:00  Новости 24 
12:20  Главная тема
16:00  Новости 24   
16:20  Эрудиты 
18:00  Голос ислама - 
голос разума  
18:30  Книга лучший друг
19:00  Новости 24 
19:30 Круглый стол
20:20  Свое дело
20:45  Фура фаьлг
21:00; 23:30;02:00 
   Новости 24 
21:35  Нан мотт - дунен кор
22:15  Спортивная арена 
02:30  Перерыв

 Четверг,
3 декабря

06:00;07:00;
08:00; 09:00 Новости 24 
06:10  Утро Ингушетии
09:25  Будь здоров
12:00  Новости 24 
12:20  Круглый стол
16:00  Новости 24   
16:20  Спортивная арена
17:50  П1аьраска бийса
18:20  Час ЕГЭ
19:00  Керда хоамаш
19:30  Главная тема
20:20 Наука и жизнь
20:45  Фура фаьлг
21:00; 23:30; 02:00 
Новости 24 
21:35  Беркате вахара 
ньакаш
22:00  Интервью 
со спортсменом

Пятница,
4 декабря

06:00;07:00;
08:00; 09:00 Новости 24 
06:10 Утро Ингушетии
09:25  Хотите жить долго
12:00  Новости 24 
12:15  Пятничная молитва
16:00  Новости 24   
16:20  Жизнь 
замечательных детей
18:00  Бусалба дина 
сердал
18:35  Экономика и жизнь
19:00  Керда хоамаш
19:25  Обсудим 

20:20  Календарь событий
20:45  Фура фаьлг
21:00; 23:30; 02:00 
   Новости 24 
21:35  Школьная пора
22:00  Овертайм 

Суббота, 
5 декабря

08:00  Новости 24 
09:25  Будь здоров
09:45  Абат  
10:05  Календарь событий 
11:00  Экономика и жизнь
11:30  Стройплощадка 
12:00  Новости 24 
12:20  Обсудим 
16:00  Новости 24 
16:20  Кхолама хьаст
17:30  За кулисами
18:00  Кто в доме хозяин
18:30  Старт 
19:00; 23:30; 02:00 
   Новости 24 
19:25  ЧП на дорогах
19:50  Эрудиты 
20:35  Главное 
21:00  Новости СКФО
22:05  Субботний концерт 

Воскресенье, 
6 декабря

08:40  Узнай и действуй
09:00  Новости СКФО
11:00  Главное
16:00  Новости 24 
16:20  ЧП на дорогах
17:30  Познавайка 
18:00  Игры разума
18:40  Вопреки
19:00; 23:30; 02:00 
  Новости 24 
19:25  Права и 
обязанности
19:55  Тропа
20:20  Хит-парад 
21:00  Итоги недели
22:05 Литературная 
беседа
22:45  Национальный 
концерт
23:15  Литературная 
страница

Утерянный аттестат серии 00624001120001, выданный в 2015 году СОШ №1 г. Назрани на 
имя Парчиевой Зульфии Тимуровны, считать недействительным.

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Смена гарантпоставщика в Ингушетии на системе 
оплаты за электроэнергию и тарифах не отразится

С 1 декабря 2015 г. в соответствии с Приказом Министерства энергетики РФ  
от 25.11.2015 №888 «О присвоении статуса гарантирующего поставщика терри-
ториальной сетевой организации» функции гарантирующего поставщика на тер-
ритории Республики Ингушетия переходят от АО «Ингушэнерго» к Ингушскому 
филиалу МРСК Северного Кавказа.

 
По  решению  генерального директора МРСК Северного Кавказа Юрия Зайцева создана-

рабочая группа по подхвату функций гарантирующего поставщика, утвержден план-график 
(«дорожная карта») первоочередных мероприятий с переходом данного статуса к Ингушско-
му филиалу Общества. «Дорожная карта» включает в себя первоочередные мероприятия, 
направленные на обеспечение непрерывной подачи электрической энергии, удобства для 
потребителей при проведении реорганизационных мероприятий, бесперебойность посту-
пления платежей в адрес производителей электроэнергии, максимальное сохранение ква-
лифицированного персонала сбытовой компании АО «Ингушэнерго».

В первую очередь потребителей электроэнергии беспокоит, как отразятся данные про-
цессы на них. Руководство МРСК Северного Кавказа информирует, что никаких неудобств 
потребители – добросовестные плательщики Ингушетии на себе не ощутят. 

Однако населению республики необходимо знать, что с целью перевода всех потребите-
лей на обслуживание в Ингушский филиал МРСК Северного Кавказа запланировано опера-
тивное снятие показаний приборов учета на дату перехода (т.е. на 1 декабря) как у юриди-
ческих, так и у физических лиц.

В этой связи, всем потребителям электрической энергии необходимо произвести сня-
тие показаний приборов учета на дату, установленную для перехода потребителей (т.е. на 
01.12.2015 00:00 час), и передать показания в ближайшее отделение Ингушского филиала 
Общества или по бесплатному многоканальному телефону: 8-800-775-39-19. 

Юридическим лицам в данной ситуации необходимо в оперативном порядке  в период с 1 
декабря до 10 декабря 2015 г. обратиться в ближайшее отделение или участок Ингушского 
филиала Общества или АО «Ингушэнерго», где им будут предоставлены бланки договоров 
энергоснабжения/купли-продажи электроэнергии для перезаключения с новым гарант по-
ставщиком. Договоры с ними должны быть заключены не позднее 01.02.2016 г.

Следует сказать, что содержание договоров не меняется, в них производится лишь заме-
на гарантирующего поставщика и реквизиты для оплаты электрической энергии. 

Физическим лицам (то есть населению) такая процедура не потребуется. Перевод на-
селения будет осуществлен автоматически - для них в счетах-квитанцияхза потребленную 
электроэнергию всего лишь изменятся платежные реквизиты и поставщик электрической 
энергии.

Пункты приема платежей и способы оплаты для населения остаются прежними, номера 
лицевых счетов абонентов также не изменятся. Переход функций гарантирующего постав-
щика не повлечет за собой и изменение условий приобретения электроэнергии для потре-
бителей и не скажется на тарифе.

Все платежи, которые относятся к дебиторской задолженности и возникли до 30.11.2015 
г., будут поступать на счет АО «Ингушэнерго», текущие и авансовые с 01.12.2015 – к новому 
гарантпоставщику Ингушскому филиалу МРСК Северного Кавказа.

Подготовительные мероприятия по передаче функций гарантирующего поставщика ско-
ординированы с руководством Республики Ингушетия, со стороны которого обеспечена все-
сторонняя поддержка сетевой организации при получении и исполнении новых функций.

Следует пояснить, что лишение статуса гарантирующего поставщика АО «Ингушэнерго» 
связано со значительной накопившейся задолженностью, имеющей многолетнюю историю 
и образовавшейся из-за низкой платежной дисциплины на розничных рынках электроэнер-
гии. Основная масса неплательщиков - нефункционирующие розничные перепродавцы 
электроэнергии и предприятия ЖКХ, признанные банкротами. Основным неплательщиком, 
как и в других субъектах СКФО, являются водоканалы, которые в Ингушетии задолжали за 
электроэнергию почти 900 млн рублей!

Улучшению ситуации будет способствовать совместная последовательная работа по по-
гашению задолженности и увеличению собираемости текущих платежей за коммунальные 
услуги.

Масштабные планы модернизации электросетевой инфраструктуры, снижения сверхнор-
мативных потерь электроэнергии на территории Республики Ингушетия неосуществимы без 
строгой дисциплины, полной и неукоснительной оплаты потребляемой электроэнергии.

P.S. Важно сказать, что основанием для принятия решения по передаче функций гаран-
тирующего поставщика на территории Республики Ингушетия послужило решение Наблю-
дательного совета НП «Совет рынка» от 18 ноября 2015 года о лишении АО «Ингушэнерго» 
статуса субъекта оптового рынка, исключения из реестра субъектов оптового рынка и пре-
кращении поставки (покупки) электрической энергии и мощности на оптовом рынке.


